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Un consejero de
Diaz acusado de
amano en una
obra millonaria
La Fiscalia investiga al responsable andaluz de
Economia por falsear expedientes para el proyecto
de un edificio de 34,8 millones ̄ La oposiciSn
pide la dimisi6n de Antonio Ramirez de Arellano

SEBASTIAN TORRES SEVILLA
E,] Colegio de Arquitectos de SevJ]la
acusa al consejero de Economia y
Conocimiento de la Junta de Anda-
lucia, Antonio Ramirez de Arellano,
de haberle entregado expedientes
presuntamente amafiados para apa-
rentar que la adjudicaci6n del pro-
yecto arquitect6nico de un gran edi-
ficio universitafio de 25.800 metros
cuadrados fue legal.

Como adelant6 ayer EL MUNDO,
la Fiscalia Superior de Andalucia es-
th invesfigando al consejero del Go-
bierno de Susana Diaz por un pre-
sunto delito de prevaricaci6n en la
adjudicaci6n de la redacci6n del pro-
yecto constructivo del Edificio Uni-
versitario de Espacios Tecnol6gicos
(Centfius), una obra presupuestada
en 34,8 millones y que cuenta con
17,7 millones de subvenciones del
Estado y de fondos de la UE.

E1 Colegio de Arquitectos ha en-
tregado en la Fiscalia dos expedien-
tes que ((ostentan irregularidades tan
notorias que conducen a la razona-
ble presunci6n de haber sido elabo-
rados a posteriori para esgrimirlos al
fin indicado>>. SIGUE EN PAGINA 16
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Los arquitectos acusan a Arellano
de aportar expedientes amafiados
¯ La denuncia del Colegio Oficial advierte de que los documentos que intentan justificar la
adjudicaci6n aparentan autenticidad pero habrian podido set elaborados ’a posteriori’ 

VIENE DE PRIMERA P,~GINA
E1 fin no seria otro que aparentar
que el proceso de adjudicaci6n fue
legal, en el transcurso de un largo li-
tigio contencioso-administrativo,
que afin boy perdura, entre el Cole-
gio y la Universidad para que 6sta
diem al 6rgano de representaci6n de
los arquitectos acceso al expediente
de contrataci6n de los servicios de
arquitectura para la redacci6n del
proyecto y la direcciSn de la obra.

E1Colegio de Arquitectos asegura
en su denuncia que existe un infor-
me de la directora del ~ra de contra-
taci6n y patrimonio de la Universi-
dad de Sevilla ((por el que manifest6
que no se ha tramitado ningfin expe-
diente de contrataci6n de servicios
de redacci6n del proyecto del citado
inmueble)). Es decir, que la adjudica-
ci6n se realiz6 completamente ’a de-
do’, no s61o sin concurso pfiblico si-

Aseguran que la
Universidad les
reconoci5 que no
hubo expediente

El consejero Antonio Ramirez de Arellano (izda.), junto con el ex rector de la Hispalense Joaquin Luque. A.G.R.

no tambi6n sin seguir ningfln tipo de
procedimiento reglado.

Ramirez de Arellano, como vice-
rrector de infraestructuras de la
Universidad de Sevilla, habria
aportado, segfin el Colegio de Ar-
quitectos, dos expedientes numera-
dos como 08/15647 y 09/00671 que,
segfin la denuncia, habrian sido
presuntamente amaflados, porque
no contienen ~ningdn acto de pu-
blicaci6n ni registro pfiblico indica-
tivo de su autenticidad~.

E1 Colegio de Arquitectos ha de-

tectado numerosas (dncongruencias~)
en dichos expedientes. Asi, por ejem-
plo, en el primero de ellos, titulado
’Honorarios estudio preliminar de
edificio para espacios tecnol6gicos
(...)’ se hallan las ((paradojas~) de 
la resoluci6n del rector abfiendo el
expediente es de 28 de julio de 2008
y, en cambio, 1as tres ofertas econ6-
micas estfin presentadas cuatro dias
antes, cuando el pliego de condicio-
nes no estaba aprobado.

O el ((hecho increible)) de que 
adjudicaci6n provisional se aproba-

ra el dia 29 de julio, s61o 24 horas
despu6s de iniciar el expediente de
contrataci6n. O el ((hecho contradic-
torio>~ de que el contrato con los ar-
quitectos autores delpmyecto se for-
malizara el 15 de sepfiembre de 2008
y la licencia de obras est6 otorgada
sobre un proyecto b~isico visado el
13 de agosto de 2008.

En el segundo expediente, titula-
do ’Honorarios estudio preliminar de
instalaciones de edificio para espa-
dos tecnol6gicos (...)’, el Colegio ad-
vierte de m~s (~contradicciones~>. Por

ejemplo, que el expediente se inici6
el 2 de matzo de 2009, un mes des-
pu6s de la fecha de presentaci6n de
la oferta de los arquitectos a los que
se adjudic5 el proyecto, y que el dia
3 de marzo, un dia despu6s de la
apertura del expediente, se adjudic6
provisionalmente el contrato.

Tambi6n en este expediente los ar-
quitectos encuentran un ((hecho in-
creible)), refifi6ndose en concreto 
que el contrato se firmara el 8 de
abril de 2009 y la licencia de obras se
otorgam el 29 de abril, con tres sema-

E1 consejero asegura que cumpli6 la ley
El Gobierno andaluz le muestra su pleno respaldo y defiende su gestibn, incluso la de cuando era rector

M. Ma BECERRO SEVILLA
E1 consejero de Economia y Cono-
cimiento de la Junta de Andalucia,
Antonio Ramirez de Arellano, ex-
pres6 ayer su ((rechazo al escrito
del Colegio Oficial de Arquitectos
de Sevilla por no ser ciertos los he-
chos que contiene y que pueden
tergiversar la recta y transparente
actuaci6n de la Universidad de Se-
villa en el citado procedimiento)).

Asegur6 que ((cada procedimien-
to y resoluci6n cont6 con todas las

garantias legales y t6cnicas~) e inci-
di6 en que el concurso de proyecto
y obra del edificio Centrius rue re-
suelto en la mesa de contrataci6n
con todos los procedimientos
((oportunos y sin incidencias)). 
grin el consejero, este tipo de pro-
cedimiento ((resulta tipico en 1as
circunstancias de urgencia que la
Universidad de Sevilla tenia para
concurfir a la convocatoria de ayu-
das de Campus de Excelencim).

Ademhs, ratific6 que dicho con-

curso -se referia al de construc-
ci6n, no al de redacci6n del proyec-
to arquitect6nico- cont6 con la
((publicidad en el DOUE y BOE,
fue absolutamente transparente,
cont6 con una alta participaci6n y
todo sin que hubiera reclamacio-
nes anteriores ni postefiores)).

Tras cumplir los tr/tmites pre-
ceptivos y previos, la Universidad
de Sevilla realiz6 una (dnterpreta-
ci6n de la Ley de Contratos del
Sector tMblico que, en modo algu-

no, puede calificarse de arbitraria)),
defendi6 el consejero.

Por su page, el portavoz del Go-
bierno andaluz, el socialista Miguel
,~mgel V~quez, se mostr6 partida-
rio de dejar ((que los acontecimien-
tos vayan sucedi6ndose y, en fun-
ci6n de lo que vaya ocurriendo, ire-
mos valorando)), aunque enfatiz6
que ((en cualquier caso tenemos
plena confianza en la gesti6n como
consejero y tambi6n como rector~)
de Ramirez de Arellano.

nas ~para redactar el pmyecto, solici-
tar la licencia, tramitar el expediente
mtmidpal y notificar la ficencim~.

Entre las ~contradicciones>> que el
Colegio de Arquitectos no se explica
y sobre las que advierte en su denun-
cia remitida a la Fiscalia est/~ que ~da
adjudicaci6n definitivw> al estudio de
arquitectos se produjo el 23 de mar-
zo de 2009 mientras que el proyecto
b~sico del edificio, redactado por los
arquitectos a los que se encomend6
eltrabajo, habia sido visado el 13 de
agosto de 2008, ~siete meses antes~.

Estas circunstancias ~contradicto-
rias~ o ~(parad6jicas~ son las que
conducen al Colegio de Arquitectos
de Sevilla a pensar que se ha podido
producir amafios de expedientes.
Las adjudicaciones, segtha los denun-
ciantes, contravienen la ley y que ello
estaria ~corroborado por los intentos
de justificaci6n de dichas resolucio-

Hallan ~<paradojas~
en las fechas de los
expedientes que
aport6 Arellano

nes [de adjudicaci6n] llevados a ca-
bo pot el sefior vicerrector de in-
fraestructuras (...), Antono Ramirez
de Arellano, por delegaci6n del rec-
tor, mediante la aportaci6n de los ex-
pedientes (...) que, ademfis de set
ajenos al contrato de redacci6n del
proyecto y de direcci6n de obra del
edificio y no contener ningfin acto de
publicaci6n ni registro pfiblico indi-
cativo de su autenticidad, ostentan
irregularidades tan notorias que con-
ducen a la razonable presunci6n de
haber sido elaborados a posteriorly.

~Se trata de un asunto mera-
mente administrativo, est/t absolu-
tamente acreditado el procedi-
miento y tiene todos los requisitos
legales para la adjudicaci6n del
proyecto>>, afirm6 el portavoz del
Ejecutivo de Susana Diaz. V~quez
lleg6 a decir que la Fiscalia Supe-
rior de Andalucia -a la que se ha
remitido el caso por la condici6n
de aforado del consejero- ha abier-
to de oficio la investigaci6n ((por-
que no le quedaba otrm). En este
senfido, resalt6 que ((no se debe pa-
sar por alto)~ que el Colegio Arqui-
rectos de Sevilla present6 por el
mismo caso una denuncia anterior
y fue ((archivada en 2009>~ por la ju-
fisdicci6n de lo Contencioso.
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Una de las fachadas del edificio de espacios tecnol6gicos Centrius, que se construye en la isla de la Cartuja, en Sevilla. CARLOS M~,RQUEZ

E1 TSJA fall6 a favor del Colegio
en el pleito contra la Universidad
Los jueces abrieron la puerta a declarar nulo el concurso / La Hispalense defiende la legalidad

SEBASTI.~N TORRES SEVILLA
E1 Tribunal Superior de Justicia de
Andalucia (TSJA) conden6 en ene-
ro de 2013 a la Universidad de Se-
villa a facilitar al Colegio de Arqui-
tectos toda la documentaci6n del
expediente de contrataci6n del
proyecto de obras del edificio Cen-
trius y abri6 un plazo para impug-
nar los contratos y declararlos nu-
los. Dicho procedimiento afin sigue
abierto en un juzgado de Sevilla.

EL MUNDO ha tenido acceso a
la sentencia de la Secci6n Primera
de la Sala de lo Contencioso-Admi-
nistrativo del TSJA con sede en Se-
villa que reconoci6 el derecho de1

Colegio de Arquitectos a que la
Universidad (de notifique, confor-
me a derecho, todos los actos
adoptados en el citado procedi-
miento de contrataci6m) y oblig6 
abrir el ((respectivo plazo de im-
pugnaci6m)

La Universidad de Sevilla emiti6
ayer un comunicado en el que acu-
saba al Colegio de Arquitectos de
((tergiversar)) los datos y ((confun-
dir~) las fechas para construir una
pol6mica ficticia yen el que relata-
ba el procedimiento judicial omi-
tiendo, precisamente, que el TSJA
le dio la raz6n a los arquitectos.

E1 origen del litigio est/~ a media-

dos de 2009. E120 de junio de ese
aflo, el Colegio de Arquitectos de
Sevilla present6 un recurso conten-
cioso administrativo contra la ne-
gativa de la Universidad de Sevilla,
por silencio administrativo, de per-
mitirle personarse en el expedien-
te de contrataci6n de la redacci6n
del proyecto y la direcci6n de las
obras del edificio Centrius. Dos di-
as despu6s, el 22 de junio de ese
aflo, el Boletin Oficial del Estado
(BOE) public6 la licitaci6n de 
primera fase de las obras. En el
pliego se contemplaba el pago de
580.000 euros a los arquitectos au-
tores del proyecto en concepto de

honorarios y otros 108.170 euros
por la direcci6n de esa primera fa-
se de la construcci6n del edificio.

E1 11 de febrero de 2011, el Juz-
gado de lo Contencioso Adminis-
trativo 9 de Sevilla fall6 a favor del
Colegio de Arquitectos, pero s61o
parcialmente: reconocia su dere-
cho a acceder a los expedientes pe-
ro no admitia la impugnaci6n de
los contratos para considerarlos
nulos por haberse tramitado sin se-
guir el procedimiemo legal.

La Universidad de Sevilla omiti6
ayer el contenido de esta sentencia,
sefialando que el Colegio de Arqui-
rectos, en el proceso de ejecuci6n

CONCURSOS DISTINTOS
Y MUCHA CONFUSION

Proyecto de obras. La
denuncia del Colegio de
hrquitectos de Sevilla se
refiere a la adjudicaci6n de la
redacci6n del proyecto del
edificio, encargado a dos
arquitectos, y a la direcci~n
de las obras de construccidn.

Coste desconocido. Pot
los pliegos se sabe que el
proyecto cost~ al menos
580.000 euros y la direccibn de
la primera fase de las obras,
108.170. La cuantia total, con el
coste de direcci6n de obra hasta
el final, no se ha facilitado.

Fase de obras. Hay otro
concurso, que es el de
adjudicaci6n de las obras, no
del proyecto. I~ste si se licit6
con anuncio en el BOE en su
primera fase (el resto se
adjudicd sin publicidad). 
6ste aludieron ayer Arellano y
la Universidad, pero no es el
objeto de la denuncia.

de la misma, solicit6 que se dedu-
jera testimonio por un presunto de-
lito de prevaricaci6n, lo que fue de-
sestimado por el tribunal.

Esa sentencia fue recurrida por el
Colegio de Arquitectos el dia 8 de
marzo de 2011 ante el TSJA, que fa-
116 completamente a favor de sus
pretensiones el 28 de enero de 2013.
La Hispalense omiti6 ayer la exis-
tencia de este fallo judicial, a pesar
de la relevancia que tiene, porque
no s61o reconoci6 el derecho del
Colegio a obtener copia de todos los
documentos del proceso de adjudi-
caci6n y contrataci6n sino que tam-
bi6n abri6 el plazo para impugnar
los contratos para el proyecto b~si-
co, el de ejecuci6n y la direcci6n de
obras del edificio Centrius, con la
posibilidad de declararlos nulos.

De hecho, actualmente hay
abierto un procedimiento en el Juz-
gado de lo Contencioso Adminis-
trativo 11 de Sevilla en el que el
Colegio de Arquitectos demanda la
declaraci6n de nulidad de esas ad-
judicaciones y contratos.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

ANDALUCIA

132000

18082

Diario

561 CM² - 66%

3649 €

17

España

9 Septiembre, 2015



E1 PP pide a Diaz que se plantee el cese
Denuncia que la investigaciSn de la Fiscalia <<agrava las sospechas sobre la idoneidad>> del consejero

SEVILLA
E1 PP andaluz fue el finico partido
de la oposici6n que mostr6 su
<<enorme preocupaci6n>> por la de-
cisi6n de la Fiscalia de iniciar una
investigaci6n contra el consejero
de Economia y Conocimiento, An-
tonio Ramirez de Arellano, y advir-
ti6 de que <<le persigue la sombra
de una gesti6n bajo sospecha en su
etapa de rector y vicerrector de la
Universidad de Sevilla>>.

Asi lo expres6 el portavoz de

Economia en el Parlamento de An-
dalucia, Jaime Raynaud, tras la in-
formaci6n de EL MUNDO sobre ]a
investigaci6n abierta por la Fisca-
lia Superior de Andalucia en rela-
ci6n al consejero de Economia y
Conocimiento, Antonio Ramirez de
Arellano, tras ser denunciado por
presunta prevaricaci6n en la adju-
dicaci6n del proyecto arquitect6ni-
co de un centro de la Universidad
de Sevilla cuando era vicerrector
de Infraestructuras.

Raynaud dijo que esta investiga-
ci6n por prevaricaci6n y arbitrarie-
dades en la adjudicaci6n de un
proyecto de la Universidad de Se-
villa <(agrava las sospechas sobre
su capacidad e idoneidad como
gestor de dinero pfiblico>), ya que
se suma a la petici6n de reintegro
por parte de la Consejeria de Eco-
nomia de la subvenci6n de la Bi-
blioteca de la Universidad de Sevi-
lla que el propio Ramirez de Are-
llano gestion6 como rector.

Tras subrayar que se trata del
~cprimer consejero de los gobiemos
de Susana Diaz investigado judi-
cialmente~>, el dirigente popular
inst6 a la presidenta de la Junta a
<~replantearse su idoneidad como
gestor, despu6s de queen s61o tres
meses haya dos episodios que sal-
pican su gesti6n en la Universidad
de Sevilla>>.

Por todo ello, Raynaud anunci6
que su grupo exigir~t explicaciones
en el Parlamento a Ramirez de

Arellano, que ~<ya no puede escon-
derse tras una supuesta inhibici6n
en la toma de decisiones~ y subra-
y6 que el titular andaluz de Econo-
mia ~no puede inhibirse, sino que
tiene que dar la cara sobre su ges-
ti6n al frente de la Universidad de
Sevilla~>.

Tras sefialar que la Ley de Con-
tratos ~es clara y debe cumplirse ri-
gurosamente, m/~s allgt de cual-
quier interpretaci6m> y subrayar
que el PP <~es muy respetuoso con
los procedimientos judiciales y se-
rfin los jueces quienes tomen las
decisiones oportunas>>, el parla-
mentario aclar6 que <~estamos ante
una denuncia muy grave de preva-
ricaci6n continuada~.
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SEVILLA
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R. S.

La Fiscalía Superior de Andalucía
mantiene abierta una investiga-
ción en relación al consejero de
Economía y Conocimiento de la
Junta, Antonio Ramírez de Arella-
no, tras ser denunciado por pre-
sunta prevaricación cometida
cuando era vicerrector de Infraes-
tructuras de la Universidad de Se-
villa, según han informado a Euro-
pa Press fuentes del Ministerio Pú-
blico. Ramírez de Arellano fue de-
nunciado el 27 de marzo por el Co-
legio de Arquitectos de Sevilla
(COAS), tras lo que la Fiscalía his-
palense inició una investigación
que cesó en junio, cuando fue
nombrado consejero y adquirió la
condición de aforado, por lo que el
departamento de María José Se-
garra se inhibió a favor de la Fisca-
lía Superior.

Ramírez de Arellano –como pu-
blicó ayer El Mundo– ha sido de-
nunciado por un delito de prevari-
cación administrativa del artículo
404 del Código Penal. Será en los
primeros días de octubre cuando
la Fiscalía emita un dictamen al
respecto. El COAS ha denunciado
al actual consejero y anteriormen-
te rector y vicerrector de la Hispa-
lense por entender que adjudicó
de manera “arbitraria” la redac-
ción del proyecto arquitectónico
del Centro de Transferencia de Re-
sultados de Investigación de la
Universidad de Sevilla (Centrius).

Los hechos se remontan a sep-
tiembre de 2008, cuando la Uni-
versidad de SEvilla firmó un con-
trato con un estudio de arquitectu-
ra para la redacción del proyecto
de obras del edificio Centrius, una
construcción de 25.800 metros

cuadrados presupuestada en 34
millones de euros y subvenciona-
da con 17,7 millones por el Gobier-
no central y el programa Feder de
fondos europeos.

Los denunciantes consideran
“contradictorio” que la licencia de
obras para el edificio se concedie-
ra a un proyecto básico que fue vi-
sado el 13 de agosto de 2008, más
de un mes antes de que, oficial-
mente, la Universidad le encarga-
ra el trabajo a los autores median-
te el contrato. El COAS asegura
que la redacción del proyecto se
adjudicó sin que existiera siquiera
expediente de contratación, y ello,
según la denuncia, porque a pesar
de haberlo solicitado desde que tu-
vieron conocimiento de dicho pro-
yecto, la Hispalense “nunca” ha
puesto en manos del Colegio el ex-
pediente administrativo.

Arellano niega haber cometido
prevaricación al adjudicar la re-
dacción de este proyecto. El conse-
jero asegura que “cada procedi-
miento y resolución contó con to-
das las garantías legales y técni-
cas” e incide en que el concurso de
la obra se resolvió en la mesa de
contratación con todos los proce-
dimientos “oportunos y sin inci-
dencias”.

La Fiscalía investiga a Arellano
por prevaricación en la Hispalense
● El Colegio de
Arquitectos de
Sevilla lo denunció
por el contrato para
construir el Centrius

BELÉN VARGAS

El consejero Antonio Ramírez de Arellano, en una reciente entrevista con este periódico.

La Fiscalía de Sevilla
se inhibió a favor de
la andaluza al ser
nombrado consejero

Presiones para
retirar una
denuncia
por abuso
de menores

R. S.

Los padres de uno de los tres
menores que sufrieron abusos
sexuales a manos supuesta-
mente del propietario de un
cibercafé ubicado en el barrio
de Los Remedios, para el que
la Fiscalía solicita 16 años de
cárcel, aseguraron ayer que la
madre del acusado les ofreció
dinero a cambio de que retira-
ran la denuncia. Fuentes del
caso han informado a Europa
Press de que los padres de es-
te menor de edad han compa-
recido ante la juez de Instruc-
ción número 8 de Sevilla y han
pedido que se imponga una
orden de alejamiento a esta
mujer, que está citada a decla-
rar a mediados del presente
mes por un presunto delito de
obstrucción a la Justicia.

La familia del menor de-
nunció en comisaría que la
madre del acusado se habría
acercado al padre de una de
las víctimas “para ofrecerle un
arreglo” de cara a frenar la ac-
ción judicial contra su hijo.
Según la denuncia, la madre

del acusado se habría acerca-
do en otra ocasión a la proge-
nitora de uno de los menores
afectados y también a una de
las víctimas.

En el escrito de acusación
elevado al Juzgado de Ins-
trucción número 2 de Sevilla,
el Ministerio Público pide pa-
ra F.J.R.P. 16 años de prisión
por un delito continuado de
abusos sexuales a menores de
13 años. La Fiscalía ha pedido
que se imponga al acusado la
prohibición de acercarse du-
rante ocho años a menos de
50 metros de dos de los meno-
res y, durante seis años, a me-
nos de 500 metros de la casa o
el colegio del menor de 13.
También pide que el imputado
pague una indemnización de
8.000 euros a las víctimas.

Tras conocer el escrito del
fiscal, el abogado que ejerce la
acusación particular en nom-
bre de las familias de las vícti-
mas, Manuel Huertas Cante-
ro, se mostró “muy satisfecho”
pero expresó su indignación
por que el imputado se en-
cuentre actualmente en liber-
tad provisional sin fianza. Por
tal motivo, pedirá su reingre-
so en prisión provisional.

Losmadre del
presunto abusador
habría ofrecido dinero
para “atajar el asunto”

LAS REACCIONES

5

LA HISPALENSE

“La denuncia confunde
fecha y tergiversa datos”
LaUniversidad de Sevilla hama-
nifestado que la denuncia del
COAS “tergiversa de forma deli-
berada datos y confunde fechas
con el fin de sembrar dudas so-
bre la legalidad de los expedien-
tes de este edificio”. Según la
Hispalense, el objeto de la de-
nuncia es un conjunto de expe-
dientes y contratos de 2008 y
2009. La universidad se ha pues-
to a disposición de la Fiscalía pa-
ra suministrar toda la informa-
ción disponible. La institución
académica recuerda que dicha
contratación se publicitó en el
Diario Oficial de la Unión Euro-
pea y en el BOE, fue “ transpa-
rente” y contó con la participa-
ción de unas 40 empresas”.

LA JUNTA

“Un asunto administrativo
que cumple los requisitos”
El Gobierno andaluz hamostra-

do su “confianza plena” en la
gestión de Arellano como conse-
jero de Economía y Conocimien-
to y también como ex rector de
la Universidad de Sevilla. Así se
ha pronunciado el portavoz del
Gobierno andaluz, Miguel Ángel
Vázquez, quien ha explicado que
se trata de “un asunto adminis-
trativo y está absolutamente
acreditado el procedimiento, que
tiene todos los requisitos legales
para la adjudicación”.

PP

“Sospechamos de su
idoneidad como gestor”
El PP expresó ayer la “enorme
preocupación” por la investiga-
ción fiscal contra Arellano, al
que “le persigue la sombra de
una gestión bajo sospecha en la
Universidad de Sevilla”. Así lo ha
expresado el portavoz de Econo-
mía en el Parlamento, Jaime
Raynaud, que considera que la
denuncia “agrava las sospechas
sobre su capacidad e idoneidad
como gestor de dinero público”.
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A. R. V, 

SEVILLA 

La investigación del caso con más im-
putados de la historia de la democra-
cia está pendiente de otro informe. 
Cuando están a punto de cumplirse 
tres meses desde que la juez Mercedes 
Alaya dejara el juzgado, sigue sin acla-
rarse si podrá concluir, tras su marcha 
voluntaria a la Audiencia de Sevilla, la 
instrucción que hizo dimitir como pre-
sidente de la Junta a José Antonio Gri-
ñán. La decisión de su sucesora al fren-
te del juzgado de instrucción 6 de Se-
villa, María Núñez Bolaños, de dividir 
el caso ERE en tres piezas separadas, 
adoptada el pasado mes de julio, ha in-
troducido elementos nuevos en el re-
parto de trabajo aprobado por el Tri-
bunal Superior de Justicia de Andalu-
cía (TSJA) en junio. Así lo cree el Consejo 
General del Poder Judicial (CGPJ), que 
ha solicitado a la sala de gobierno del 
tribunal andaluz que aclare cómo afec-
ta esta decisión a la distribución de ta-
reas a los jueces de refuerzo antes de 
ratificar el plan, según informaron fuen-
tes del máximo órgano de gobierno de 
los jueces a Europa Press.  

El TSJA acordó que Alaya siguiera 
investigando el caso de los ERE frau-
dulentos y parte del caso Mercasevi-
lla a través de una comisión de servi-
cios, mientras que su sustituta asumía 
las pesquisas sobre los cursos de for-
mación y los avales que la Agencia de 
Innovación y Desarrollo de Andalucía 
(IDEA), casos que también quería in-
vestigar Alaya como juez de refuerzo. 
El CGPJ tiene la última palabra para 
poner fin a esta situación de provisio-
nalidad, que viene alimentada por un 
enfrentamiento abierto entre ambas 
jueces por el control de las macrocau-
sas. En un escrito dirigido al CGPJ, Ala-
ya cuestionó la capacidad de su susti-
tuta, antigua juez de Familia, para ins-
truir las macrocausas y recordó la 
amistad que ésta mantiene con el con-
sejero andaluz de Justicia, Emilio de 
Llera, fiscal en excedencia.  

Problema endémico 
Ayer trascendió también que en abril 
pasado, la antigua instructora remi-
tió en abril otro escrito al TSJA donde 
cuestionaba que le pusieran un juez 
de apoyo. «No debemos llevarnos a en-
gaño. El problema no es la falta de jue-
ces; el problema radica en que no hay 
funcionarios suficientes», aseguró Ala-
ya antes de precisar que necesita a tres 
empleados más en el juzgado para 
atender asuntos ordinarios con el fin 
de destinar a tres miembros de su juz-

gado a la tramitación de las macrocau-
sas. De lo contrario, advirtió, la comi-
sión de servicio «no tendrá eficacia».  

En esta batalla que libró contra la 
falta de personal en su juzgado, Alaya 
se ha encontrado ahora con una alia-
da inesperada tras abandonar el des-
pacho donde redactó los autos que 

convulsionaron al Gobierno andaluz.  
La Consejería de Justicia recibió ayer 

un escrito de Núñez, fechado el pasa-
do lunes, por el que la nueva titular re-
clama cuatro funcionarios (dos de ges-
tión y otros dos de tramitación) como 
refuerzo para su juzgado. Es una pe-
tición que ya hizo en junio y que rei-

teró después. Fuentes de Justicia ar-
gumentan que su demanda no pudo 
ser atendida entonces porque ya esta-
ban cerradas las asignaciones de per-
sonal correspondientes al tercer tri-
mestre. Desde el departamento que 
dirige De Llera aclaran, no obstante, 
que estudiarán la petición de la juez.

El Poder Judicial pide al TSJA que 
aclare si Alaya seguirá con los ERE
∑ Núñez sigue los pasos 

de su antecesora y 
reclama a la Junta otros 
cuatro funcionarios 

J.M. SERRANO 
La juez Mercedes Alaya, a su llegada al juzgado el pasado junio

ABC SEVILLA 

La Fiscalía del TSJA está investigando 
al consejero de Economía y Conoci-
miento, Antonio Ramírez de Arellano, 
por una presunta prevaricación cuan-
do era vicerrector de la Universidad 
de Sevilla, unos hechos que se remon-
tan a septiembre de 2008. Según una 
denuncia del Colegio de Arquitectos y 
de la que se ha hecho eco el diario «El 
Mundo»,  Ramírez de Arellano adju-
dicó el proyecto de obra del Centro de 
Transferencias e Investigación de la 
Universidad por 600.000 euros a un 

estudio de manera «arbitraria». El edi-
ficio, que todavía está en cons-
trucción, tiene 25.800 metros 
cuadrados presupuestados 
en 34 millones de euros y sub-
vencionada con 17,7 millones 
por el Gobierno central y el 
programa Feder de fondos 
europeos. 

El consejero ha negado ro-
tundamente estas acusaciones y ha 
pedido a la Universidad de Sevilla los 
expedientes de contratación, que ha 
enviado a la Fiscalía del TSJA, órgano 

que se hace cargo de la investigación 
ya que es aforado por ser miembro del 
Consejo de Gobierno. 

El PP, por su parte, expresó su «pro-
funda preocupación» por tener a un 
consejero bajo sospecha, mientras que 

el Gobierno andaluz ha mostra-
do su confianza plena en la 

gestión del consejero de Eco-
nomía y  Conocimiento ya 
que considera que se trata de 

un asunto «meramente admi-
nistrativo». 

También la Universidad 
de Sevilla agumenta que se 

trata de un procedimiento adminis-
trativo y que el Colegio de Arquitectos 
«tergiversa los datos de forma delibe-
rada».

La gestión de Arellano como 
vicerrector, bajo sospecha

FISCALÍA DEL TSJA

R. ARELLANO

El Congreso inicia 
los trámites para 
quitar el fuero al 
exconsejero Viera 
El Congreso de los Diputados 
ha iniciado la tramitación 
para quitar el fuero al excon-
sejero de Empleo de Andalu-
cía José Antonio Viera, el 
único imputado en el caso de 
los ERE que mantiene su 
escaño en la Cámara Baja. A 
partir de este martes, Viera, 
exmiembro del Grupo Socia-
lista ahora adscrito al Grupo 
Mixto, cuenta con un plazo de 
diez días para hacer alegacio-
nes, ya sea por escrito o 
personalmente, a la solicitud 
cursada por el Tribunal 
Supremo para poder investi-
garle. El Congreso volverá a 
debatir este asunto para, 
previsiblemente, para seguir 
adelante con la tramitación 
de la solicitud del Supremo. 

El juez que instruye el caso 
de los ERE en el Supremo, el 
magistrado Alberto Jorge 
Barreiro, imputa al exconseje-
ro de la Junta delitos de 
prevaricación administrativa 
y malversación de fondos 
públicos. Otra cuestión que 
tendrá que resolverse es si el 
Supremo sigue investigando 
este presunto fraude o si lo 
devuelve al juzgado de 
instrucción número 6 de 
Sevilla cuando se disuelvan 
las Cortes por las elecciones.
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Andalucía

Alaya acusó al TSJA 
de urdir un plan 
contra el interés de 
las macrocausas 

SEVILLA- Los roces entre la jueza 
Mercedes Alaya y el TSJA no son 
nuevos. La magistrada, que ac-
tualmente ocupa una plaza en la 
Sección Séptima de la Audiencia 
Provincial de Sevilla, acusó al 
Tribunal Superior de Justicia de 
Andalucía de proponer el refuerzo 
del juzgado de Instrucción 6 de 
Sevilla con dos magistrados en 
comisión de servicio con releva-
ción de funciones y un juez de 
Adscripción Territorial «sin tener 
el menor conocimiento de la si-
tuación actual del Juzgado ni de 
las macrocausas».

Así lo pone de manifi esto la 
magistrada en el informe que 
elevó el día 29 de abril al Alto Tri-
bunal Andaluz para solicitar una 
comisión de servicio vinculada a 
las tres macrocausas que instruía: 
la de los ERE, los cursos de forma-
ción y los avales concedidos a 
empresas por la agencia IDEA.

En este informe, al que tuvo 
acceso Ep, la juez asevera que es-
tas medidas de refuerzo son «ino-
perativas» ya que «siendo su fi na-
lidad ganar celeridad y efi cacia en 
su tramitación, lo que lograrían es 
un retraso considerable en las 
mismas, una perturbación inde-
seable en su instrucción, y una 

L. R. A.

l Consideraba que el refuerzo acordado 
suponía una «perturbación indeseable»

Manuel Olmedo

Mercedes Alaya ocupa actualmente una plaza en la Sección Séptima de 
la Audiencia Provincial de Sevilla

los ERE y Mercasevilla, se refería en 
su escrito al contenido y alcance 
de cada macrocausa y defendía 
que la causa de los ERE y de los 
cursos de formación «necesitan 
para el buen fi n de la investigación 
la continuidad que solo esta ins-
tructora puede ofrecerle». Tam-
bién advertía que un nuevo ins-
tructor «tardaría muchísimos 
meses para poder actuar con el 
mínimo de rigor, criterio y efi ca-
cia». Posteriormente, Alaya elevó 
un escrito al Consejo General del 
Poder Judicial en el que cuestio-
naba la capacidad de su sucesora 
–María Núñez– para instruir las 
macrocausas, así como su amis-
tad con el consejero de Justicia e 
Interior de la Junta de Andalucía, 
Emilio de Llera.

innecesaria adscripción de me-
dios seguramente necesarios en 
otros juzgados».

«La imagen de cuatro jueces en 
un solo juzgado, lejos de ofrecer 
un mensaje de normalidad y efi -
cacia, traslada una imagen per-
turbadora, pues además no prevé 
el incremento de la plantilla del 
juzgado, a la cual puede abocarse 
a pedir traslado ante las distintas 
maneras de dirigir y de instruir», 
señala la jueza, que añade que 
«parte además de una idea erró-
nea: la subsistencia a día de hoy 
de múltiples macrocausas».

En este punto, Alaya precisa que 
«son tres las macrocausas cuya 
instrucción y fase intermedia 
debe culminarse (...) En las tres 
trabajan los mismos equipos, ya 
reforzados, y en las tres partimos 
de conocimientos sobre materias 
complejas ya adquiridos», por lo 
que «dividir la dirección de estas 
macrocausas es sin duda retrasar, 
y retrasar muchísimo, por la falta 
de tales conocimientos y la abun-
dancia de documentación, y por 
ello la comisión de servicio que 
solicito se refi ere a las tres causas», 
asevera la magistrada.

A su juicio, «no debemos llevar-
nos a engaño», ya que «el proble-
ma no es la falta de jueces; el 
problema radica en que no hay 

funcionarios sufi cientes».
En su escrito, la magistrada cri-

ticaba que «ninguna comisión de 
servicio, ni siquiera la que ahora 
pido, tendrá efi cacia» si no se 
adoptan unas «mínimas medidas 
de apoyo y asignación de perso-
nal». Alaya, que está pendiente de 
que el CGPJ decida sobre el repar-
to de trabajo con la actual titular 
después de que el TSJA le asignara 

EXIGÍA FUNCIONARIOS

«La imagen de cuatro 

jueces traslada una 

imagen perturbadora», 

mantenía

El CPGJ reclama 
información al 
TSJA sobre la 
división de la 
causa 

MADRID- El Consejo General 
del Poder Judicial (CGPJ) ha 
solicitado a la Sala de Gobierno 
del Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA) un 
nuevo informe sobre el plan de 
trabajo aprobado por este ór-
gano el pasado mes de junio 
para el Juzgado de Instrucción 
número 6 de Sevilla, que ins-
truye causas como la de los ERE 
fraudulentos o las irregularida-
des en las ayudas a cursos de 
formación.

Fuentes del órgano de go-
bierno de los jueces explicaron 
ayer que la petición obedece a 
que la magistrada titular del 
Juzgado, María Núñez Bola-
ños, ha acordado con poste-
rioridad a la aprobación del 
citado plan la división en pie-
zas separadas del caso de los 
ERE.    La instrucción de la 
causa había sido atribuida 
inicialmente a la magistrada 
que inició esta investigación y 
ahora actúa de refuerzo en el 
juzgado, Mercedes Alaya, has-
ta que la Audiencia Provincial 
de Sevilla se pronunciara so-
bre ese extremo. 

Por ello, el órgano de gobier-
no de los jueces quiere saber si, 
en opinión del TSJA, la decisión 
de Núñez Bolaños afecta al 
plan de actuación previamente 
acordado y avalado, según las 
mismas fuentes. En espera de 
este informe, la Comisión Per-
manente del Consejo no lleva-
rá este asunto en su reunión de 
este jueves.

La Razón

«TRAMA ERE»

La gestión en la Universidad 
del consejero de Economía, 
de nuevo «bajo sospecha»

SEVILLA- El PP-A trasladó ayer su 
«enorme preocupación» por la 
decisión de la Fiscalía de iniciar 
un procedimiento judicial contra 
el consejero de Economía y Cono-
cimiento, Antonio Ramírez de 
Arellano, y advirtió de que «le 
persigue la sombra de una gestión 
bajo sospecha en su etapa de 
rector y vicerrector de la Univer-
sidad de Sevilla».

 Según adelantó ayer El Mundo,  
la Fiscalía Superior de Andalucía 
investiga al consejero tras ser de-
nunciado por presunta prevarica-
ción en la adjudicación del pro-
yecto arquitectónico de un centro 

de la Universidad de Sevilla cuan-
do era vicerrector de Infraestruc-
turas.

Según apuntó en un comunica-
do el portavoz de Economía en el 
Parlamento de Andalucía, Jaime 
Raynaud, esta investigación judi-
cial unida «agrava las sospechas 
sobre su capacidad e idoneidad 

como gestor de dinero público». 
En este sentido, recordó que este 
hecho se suma a la petición de 
reintegro por parte de la 
Consejería de Economía de la 
subvención de la Biblioteca de la 
Universidad de Sevilla que el pro-
pio Ramírez de Arellano gestionó 
como vicerector. 

L. R. A. Por su parte, Arellano negó las 
acusaciones formuladas por el 
Colegio de Arquitectos de Sevilla 
sobre presuntas irregularidades 
en contratos de la Universidad de 
Sevilla ya que «no son ciertos los 
hechos que contiene» y solicitó a 
la Universidad Hispalense el ex-
pediente de los contratos citados, 
que, junto con las alegaciones 
oportunas, han sido remitidas a la 
Fiscalía Superior de Andalucía.

Por su parte, la Universidad 
hispalense señaló que la sdenun-
cia del Colegio de Arquitectos 
«tergiversa de forma deliberada 
datos y confunde fechas con el fi n 
de sembrar dudas»  y apunta a un 
archivo previo en lo contencioso.

Antonio Ramírez de Arellano ha 
sido denunciado por prevaricación

Manuel Olmedo
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Arellano niega
la denuncia de
prevaricacibn
que investiga
la Fiscalia
E1 Colegio de Arquitectos le acusa
por un contrato como vicerrector

SEVILLA
,El flamante consejero de
Economia y Conocimiento de
la Junta de Andalucia, Anto-
nio Ramirez de Arellano, neg6
ayer las acusaciones que con-
tiene la denuncia que el Cole-
gio de Arquitectos ha presen-
tado sobre presuntas irregula-
ridades en contratos cuando
era vicerrector de Infraestruc-
turas de la Universidad de Se-
villa y que ha sido remitida a la
Fiscalia Superior de Andalucia
por su nueva condici6n de
aforado.

La Fiscalia Superior de An-
dalucia estfi investigando al
consejero por un presunto de-
lito de prevaricaci6n del que le
acusan los arquitectos pot la
¢¢adjudicaci6n del contrato de
redacci6n de1 proyecto arqui-
tect6nico~ del Centro de
Transferencia de Resultados
de Investigacifn de la Univer-
sidad de Sevilla (Centrius) 
¢¢del contrato de servicio de di-
recci6n de obra, sin haber tra-
rnitado la preceptiva convoca-
toria de un concurso pfiblico~).

Fuentes de la Fiscalia Supe-
rior explicaron a Ere queen
matzo se present6 la denuncia
ante la Fiscalia de Sevilla, que
se inhibi6 ante la instancia su-

perior cuando, en junio, la
presidenta Susana Dlaz nom-
br6 a Arellano consejero, tras
lo cual adquiri6 su condici6n
de aforado,

La investigacifn pretende
saber si, como denuncian los
arquRectos, el consejero adju-
dic6 de manera ¢¢arbitraria~) la
redacci6n del proyecto, segfin
adelant6 ayer El Mundo,

El consejero, que habria co-
metido, segfin los denuncian-
tes, un presunto delito conti-
nuado de prevaricacifn du-
rante su etapa de vicerrector
de infraestructuras (entre
2oo8 y 2o~2), asegur6 que Cmo
son ciertos los hechos~) que
contiene la denuncia y solicit6
a la Universidad de Sevilla el
expediente de los contratos ci-
tados que, junto con las alega-
clones oportunas, relniti6 a la
Fiscalia.

En un comunicado, la Con-
sejeria de Economia recuerda
que la Fiscalia ¢~tiene la obliga-
ci6n, como en todos los casos,
de interesarse pot esta denun-
cia, y las personas e institucio-
nes afectadas la obFlgaci6n de
colaborar activamente con to-
tal transparencia para aclarar
las cuestiones que planteam~.

En esta linea se pronunci6
ayer la Universidad de Sevilla

El consejero de Economia, Antonio Ramirez de Arellano./Jos~sMontero

El apunte

UNA OBRA DE 34 MILLONES
La obra consistia en la construc-
ci6n del Centro de Transferencia
e Investigaci6n de la US (Cen-
trius), un edificio de 25.800 me-
tros cuadrados en la Cartuja.
Presupuestada en 34 millones de
euros, est~ subvencionada con

17,7 millones por el Gobiemo
central y el programa Feder de
fondos europeos. La obra se fir-
m6 el 15 de septiembre de 2008
pero el proyecto bfisico rue visa-
do, segfin la denuncia, un mes
antes, el 13 de agosto de 2008.

(US), que, como el exrector,
apunta a que la denuncia ~ter-
giversa de forma deliberada
datos y confunde fechas con el
fin de sembrar dudas sobre la
legalidad de los expedientes
de este edificio~.

E1 procedimiento de con-
trataci6n de ejecuci6n de las
obras del Centrius, segfin de-
fiende la Hispalense, ~tuvo la
oportuna publicidad~) en el
Diario Oficial de la Uni6n Eu-
ropea yen el BOE y ~fue abso-
lutamente transparente~. De
hecho, recuerda, ~cont6 con
la participaci6n de unas 4o
empresas, sin que hubiera re-
clamaciones anteriores ni
posteriores~,.

E1 consejero apunta, al
igual que hace la Universidad
en su escrito, que, afln ~siendo
legitimas las discrepancias ju-
ridicas sobm las f6rmulas em-
pleadas en estos procedimien-
tos>~, ~,no resulta congruente la
utilizaci6n de la denuncia ante

US asegura
que el Colegio
 tergiversa,,
fechas y datos
del expediente

la Fiscalia a la vez que se ha
acudido a la via contencioso-
adrWmistrafiva, como ha he-
cho el Colegio de Arquitectos
el pasado mes de matzoth.

E1 PP- cuestion6 ayer la
Cddoneidad~ de Arellano co-
mo consejero, al que, dice, ~de
persigue la sombra de una
gesti6n bajo sospecha en su
etapa de rector y vicerrector~.
Sin embargo, el portavoz del
Gobierno andaluz, Miguel
gel V~zquez, subray6 la ¢¢ple-
na confianza~ de la Junta en
su gesti6n tanto en la Hispa-
lense como ahora en la Junta.
Ademfis record6 que el Cole-
gio de Arquitectos ya present6
una denuncia pot estos mis-
mos hechos en 2oo9 y el juez
la archly6. ̄
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Un consejero
andaluz niega
que prevaricara
como vicerrector
en Sevilla

E1 consejero de Economfa y
Conocimiento de la Junta de
Andalucia, Antonio Ram/rez
de Arellano, neg6 haber co-
metido prevaricaci6n al adju-
dicar la redacci6n de un pro-
yecto de obra a un estudio de
arquitectura cuando era vice-
rrector de la Universidad de
Sevilla.

En un comunicado el con-
sejero se pronunci6 sobre la
investigaci6n abierta pot la
Fiscalta Superior de Andalu-
cia para saber si, como denun-
cia el Colegio de Arquitectos,
Ramffez de Arellano adjudic6
de manera "arbitraria" la re-
dacci6n del proyecto arquitec-
t6nico del Centro de Transfe-
rencia de Resultados de
Investigaci6n de la Universi-
dad de Sevilla (Centrius).

En su escrito expresa su
"rechazo al escrito del Colegio
Oficial de Arquitectos de Sevi-
lla pot no set ciertos los he-
chos que contiene. 3
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20minutos 

El curso comienza con un nue-
vo ministro de Educación, con 
el PP habiendo perdido la pre-
sidencia en la mayoría de co-
munidades y con la celebra-
ción de unas elecciones gene-
rales antes de que acabe el año. 
Esto no ha llevado al Gobier-
no a desistir de la Lomce, en 
proceso de aplicación, pese a la 
oposición del resto de partidos 
y de la comunidad educativa.  
¿Dónde arranca este año? 
En segundo, cuarto y sexto de 
Primaria, con evaluación en el 
último nivel; en primero y ter-
cero de la ESO, y en primero de 
Bachillerato, además del se-
gundo año de FP Básica. 

¿Qué asignaturas se estudian? 
Troncales, específicas y de li-
bre configuración autonómi-
ca, en función de la distribu-

Empieza el curso 
de la Lomce: 
¿una reforma 
con caducidad?
El año académico trae nuevas implantaciones 
de la polémica reforma educativa del PP,  
con una mayor oposición a nivel autonómico

 
 
 
 
 
 

Ejemplares distribuidos con el patrocinio de

Solo las autonomías del PP 
–cinco, más Ceuta y Melilla– 
cumplirán los plazos. Además 
de a seis recursos ante el TC, 
la Lomce se enfrenta a un 
documento de casi toda la 
oposición para derogarla si el 
PP pierde la mayoría 
absoluta. La séptima reforma 
educativa de la democracia 
podría caducar antes de ser 
plenamente implantada.

Séptima reforma 
de la democracia

Investigan al consejero 
de Economía 
La Fiscalía Superior de 
Andalucía investiga una 
denuncia del Colegio de 
Arquitectos de Sevilla 
contra el consejero de 
Economía, Antonio 
Ramírez de Arellano, por 
presunta prevaricación 
cuando era vicerrector de 
la Hispalense. El consejero 
ha negado las acusaciones.  
 
‘Caso Romanones’ 
Un juez ha declarado la 
responsabilidad civil del 
Arzobispo de Granada por 
los abusos a menores 
cometidos supuestamente 
por curas de su diócesis.  
 
Alaya ataca al TSJA 
La jueza Mercedes Alaya 
acusó al TSJA de proponer 
el refuerzo del Juzgado 6 
de Sevilla «sin tener el 
menor conocimiento de la 
situación» del mismo «ni 
de las macrocausas». 
 
Extracción en Doñana  
La Fiscalía del Estado ha 
determinado que la 
extracción ilegal de agua 
subterránea de un acuífero 
ha generado un «daño 
grave» al Parque Nacional 
de Doñana.

ANDALUCÍA
Garantizado el 
transporte 
escolar gratis 
para más de 
97.000 niños 
Algo más de 1,8 millones de 
alumnos de enseñanzas no 
universitarias comenzarán 
este mes el nuevo curso esco-
lar en Andalucía, lo que supo-
ne un 1,2% menos que el cur-
so anterior. En cambio, han 
aumentado tanto el número 
de centros (6.996 este año por 
los 6.817 de 2014) y la planti-
lla de profesores, que este 
curso asciende a 118.637 
(117.400 el curso pasado).  

La Junta ha garantizado 
que más de 97.000 estudian-
tes, incluso de etapas no obli-
gatorias, se beneficiarán este 
año del transporte escolar 
gratuito. Asimismo, el Go-
bierno andaluz va a invertir 
cerca de 92 millones de euros 
para mantener la gratuidad 
de los libros de texto, reno-
vando todos los de Primaria 
y reponiendo los que sean 
necesarios en la ESO y FP Bá-
sica. Además, Educación 
prevé atender a 13.600 alum-
nos a través de las diferentes 
becas. B. R.

ción de competencias entre 
Estado y comunidades. Las 
troncales engloban Ciencias 
Naturales, Ciencias Sociales, 
Lengua Española y Literatura, 
Matemáticas y primera len-
gua extranjera. La nota de Re-
ligión y su alternativa –Valores 
Sociales y Cívicos en Prima-
ria y Valores Éticos en Secun-
daria– contará para la media 
del curso o para optar a una 
beca. Desaparece Educación 
para la Ciudadanía, pero las 
autonomías la pueden incluir 
en las de libre configuración. 
En tercero de la ESO los alum-
nos podrán elegir optativas 
para encaminarse hacia FP o 
Bachillerato. 
¿Cómo es la evaluación final de 
Primaria? 

Con cuatro áreas: competen-
cia en comunicación lingüísti-
ca en español e inglés, compe-
tencia matemática, y compe-
tencias básicas en ciencia y 
tecnología. Será de carácter 
diagnóstico. Si su resultado es 
desfavorable, los docentes de-
berán adoptar medidas. 
¿Qué pasa con los libros? 
Depende de las autonomías y 
de los centros. Habrá ayudas 
públicas pero la confedera-
ción de APA ya ha instado a las 
familias a no adquirir nuevos 
materiales por considerarlo 
«injustificado». 
¿Hay más dinero para becas y 
ayudas a estudiantes? 
Los Presupuestos de 2016 reco-
gen 1.427 millones, un 0,2% 
más que los de 2015.

El curso empezó ayer para los alumnos de Primaria en Madrid. JORGE PARÍS
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Antonio Ram|rez de Arellano

lnuestigado pot un caso
en su etapa en la US

La Fiscalia Superior de Andalucia
est~ investigando al consejero de
Economia y Conocimiento, Anto-
nio Ramirez de Arellano, pot un
presunto delito de prevaricaci6n
del que le acusan cuando adjudic6
un proyecto de construcci6n cuan-

do era vicerrector de la Universidad de Sevi-
lla. Ramirez de Arellano ha negado las acusa-
clones del Colegio de Arquitectos de Sevilla.

Isabel II

E! reinado mds largo de
la historia britdnica

La reina Isabel II se convertir~ boy
en la soberana brit~nica que m~s
tiempo ha llevado la corona, des-
pu6s de su tatarabuela Victoria,
quien rein6 63 aflos, siete meses y
dos dias. Isabel II ha construido un
reinado marcado pot su negativa a

opinar de nada, mucho menos de politica, un
silencio que le ha permitido consolidar una
monarquia no exenta de criticas.
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consejero de Economia investigado
SI HUBO una designaci6n extravagante en el nuevo Gobiemo
de Susana Diaz rue la del consejero de Economia, el ex rector
de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramirez de Arellano. Y lo
rue porque el ex rector fue responsable de una grave p6rdida al
decidir la construcci6n de una biblioteca que, encomendada a la
arquitecta Zaha Hadid, hubo de ser demolida tras ser tumbado
el proyecto por la Justicia. Por eso quiz~ no ha debido
sorprender demasiado la noticia de que el consejero est6 siendo
ahora investigado tambi6n por la Fiscalia Superior de Andalucia
por un presunto delito continuado de prevaricaci6n. Uk qui6n se
le ocurre poner el zorro como guarda de1 gallinero?

Hace bien poco, cuando la Junta decidi6 reclamar a esa
Universidad la devolud6n del dinero subvencionado -16,4
millones de euros nada menos-, ese consejero hubo de inhibirse
dado que, por los hechos consignados, concurria en 61 una causa
legal de abstenci6n, un hecho poco s61ito en una Administraci6n
razonablemente previsora pero, por desgracia, casi habitual ya en
la Junta./~Qu6 harfi la presidenta ahora, mantener a un consejero
que acumula ese incre~le acervo de yerros o tal vez de

arbitrariedades, o bien cesarlo en sus funciones ante el riesgo de
que su continuidad pueda abrir otro flanco al conflicto judicial,
sobre todo si su arbitrariedad llegam a set confirmada por la
Justicia como en sus dias de rector ocurri6 con el caso de la
biblioteca universitaria?

Se compmeba lamentablemente, en cualquier caso, que la
Universidad, en el marco de este ’r6gimen’, no es sino una
extensi6n de la politica, regida no se sabe bien si pot personajes
incompetentes o, lo que seria peor, arbitrarios a la hora de
administrar sus presupuestos, por cierto, tan inconsistentes a
causa de la enorme deuda que mantiene la Junta. Con tales
antecedentes, Ramirez de Arellano, a pesar de que atin est6 pot
concluir la investigaci6n de la fiscalia, dificilmente estfi en
condiciones de mantenerse en un Ejecutivo y menos encargado
de ramos de tan capital importancia como son la economia y la
ensefianza universitaria en la comunidad. Ciertamente, si resulta
algo precipitado exigir su dimisi6n, no cabe duda de que
mantenerlo en el ejecutivo equivaldria para 6ste a llevar una carga
explosiva bajo la linea de flotaci6n.
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Andalucía

La Fiscalía investiga a Arellano tras ser
denunciado por prevaricación cuando era
vicerrector
El Ministerio Público prevé emitir un dictamen al respecto en los primeros días
del próximo mes de octubre

   SEVILLA, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Fiscalía Superior de Andalucía mantiene abierta una investigación en relación al consejero de
Economía y Conocimiento de la Junta, Antonio Ramírez de Arellano, tras ser denunciado por
presunta prevaricación cometida cuando era vicerrector de Infraestructuras de la Universidad de
Sevilla, según han informado a Europa Press fuentes del Ministerio Público.

   Tal y como publica 'El Mundo' en su edición de este martes, Ramírez de Arellano fue denunciado el
27 de marzo por el Colegio de Arquitectos de Sevilla, tras lo que la Fiscalía hispalense inició una
investigación que cesó en junio, cuando fue nombrado consejero y adquirió la condición de aforado,
por lo que el departamento de María José Segarra tuvo que inhibirse en favor de la Fiscalía Superior.

   Las fuentes consultadas por Europa Press han indicado que Ramírez de Arellano ha sido
denunciado por un delito de prevaricación administrativa del artículo 404 del Código Penal,
añadiendo que será en los primeros días de octubre cuando la Fiscalía emita un dictamen al respecto.

   El Colegio de Arquitectos de Sevilla ha denunciado al actual consejero y anteriormente rector y
vicerrector de la Hispalense por entender que adjudicó de manera "arbitraria" la redacción del
proyecto arquitectónico del Centro de Transferencia de Resultados de Investigación de la
Universidad de Sevilla (Centrius).

   Según el rotativo, los hechos se remontan a septiembre de 2008, cuando la Universidad de Sevilla
firmó un contrato con un estudio de arquitectura para la redacción del proyecto de obras del edificio
Centrius, una construcción de 25.800 metros cuadrados presupuestada en 34 millones de euros y
subvencionada con 17,7 millones por el Gobierno central y el programa Feder de fondos europeos.

   Los denunciantes consideran "contradictorio" que la licencia de obras para el edificio se concediera
con base en un proyecto básico que fue visado el 13 de agosto de 2008, más de un mes antes de que,
oficialmente, la Universidad le encargara el trabajo a los autores mediante el contrato.

   Así, el Colegio de Arquitectos asegura que la redacción del proyecto se adjudicó sin que existiera
siquiera expediente de contratación, y ello, según la denuncia, porque a pesar de haberlo solicitado
desde que tuvieron conocimiento de dicho proyecto, la US "nunca" ha puesto en manos del Colegio
el expediente administrativo.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- US ve que la denuncia
del COAS sobre el Centrius "tergiversa datos y
confunde fechas" para "sembrar dudas"

Foto: EUROPA PRESS/PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Se pone a disposición de la Fiscalía, recuerda que el procedimiento fue
"transparente" y apunta a un archivo previo en lo contencioso

   SEVILLA, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) se ha pronunciado respecto a la investigación abierta por la Fiscalía
Superior de Andalucía en relación al consejero de Economía y Conocimiento de la Junta y ex rector
de la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano, tras ser denunciado por el Colegio Oficial de
Arquitectos de Sevilla (COAS) por presunta prevaricación cometida cuando era vicerrector de
Infraestructuras en relación a la adjudicación de las obras del Centro de Transferencia e
Investigación (Centrius) que se construye en la Isla de la Cartuja.

   Las fuentes consultadas por Europa Press han indicado al respecto que Ramírez de Arellano ha
sido denunciado por un delito de prevaricación administrativa del artículo 404 del Código Penal,
añadiendo que será en los primeros días de octubre cuando la Fiscalía emita un dictamen al respecto.

   Frente a ello, la sede académica ha manifestado en un comunicado que, a su juicio, la denuncia del
Colegio de Arquitectos "tergiversa de forma deliberada datos y confunde fechas con el fin de
sembrar dudas sobre la legalidad de los expedientes de este edificio".

   El objeto de la denuncia, recuerda la US, es un conjunto de expedientes y contratos de la
universidad de los años 2008 y 2009, de los que la Fiscalía ha recibido en 2015 una denuncia de
dicho colegio. La Hispalense, en este sentido, se ha puesto a disposición de la Fiscalía para
suministrar toda la información disponible y cuantos detalles sean necesarios para aclarar el objeto de
la denuncia del COAS.

   Así, subraya la institución que el procedimiento de contratación objeto de denuncia tuvo la
oportuna publicidad en el Diario Oficial de la Unión Europea y en el Boletín Oficial del Estado, fue
"absolutamente transparente" y contó con la participación de unas 40 empresas, "sin que hubiera
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reclamaciones anteriores ni posteriores".

CONFUSIÓN "INTENCIONADA" ENTRE
PROCEDIMIENTOS

   La US considera que ha actuado en todo momento conforme a derecho, ateniéndose siempre a las
normas vigentes y a las disponibilidades económicas. Asimismo, lamenta "profundamente" que "de
manera intencionada" se confundan procedimientos administrativos con actuaciones que pudieran
derivar en consecuencias penales.

   "Resulta llamativo que el Colegio de Arquitectos de Sevilla utilice la denuncia ante la Fiscalía
cuando al mismo tiempo, y por los mismos hechos, ha acudido a la vía Contencioso-Administrativa",
añade la US, explicando a continuación que en 2009 el organismo colegiado sometió a la
consideración del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 9 la presunta comisión de un
delito de prevaricación por los mismos hechos, petición que desestimó el tribunal, junto a otras
pretensiones sobre nulidades de procedimiento de adjudicación, indemnizaciones y dirección de
obras, con expresa imposición de costas al COAS.

   Tras esta resolución, el Colegio de Arquitectos procedió en 2015 a interponer nuevo recurso
contencioso-administrativo en el que, previo requerimiento del Juzgado de lo Contencioso-
Administrativo número 11 de Sevilla, ha quedado concretado su objeto a la impugnación de la
adjudicación de los contratos del Centrius.

   La US entiende que la Fiscalía "tiene la obligación legal de interesarse por esta denuncia, al igual
que es deber de la US colaborar con la Justicia, de forma activa y con total transparencia, para
aclarar los hechos: confiamos en que, una vez practicadas las diligencias oportunas, la denuncia no
siga adelante y sea archivada".
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Andalucía

Arellano niega las acusaciones de los
arquitectos y remite a Fiscalía el expediente de
los contratos de la US
SEVILLA, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha negado las
acusaciones formuladas por el Colegio de Arquitectos de Sevilla sobre presuntas irregularidades en
contratos de la Universidad de Sevilla, asegurando que "no son ciertos los hechos que contiene", y ha
solicitado a la Universidad Hispalense el expediente de los contratos citados, que, junto con las
alegaciones oportunas, han sido remitidas a la Fiscalía Superior de Andalucía.

   La Fiscalía Superior de Andalucía mantiene abierta una investigación en relación al consejero de
Economía y Conocimiento de la Junta, Antonio Ramírez de Arellano, tras ser denunciado por
presunta prevaricación cometida cuando era vicerrector de Infraestructuras de la Universidad de
Sevilla, según han informado a Europa Press fuentes del Ministerio Público.

   En un comunicado, la Consejería de Economía y Conocimiento se ha pronunciado en relación con
la denuncia interpuesta por el Colegio de Arquitectos de Sevilla a la Universidad Hispalense por el
proceso de contratación del proyecto arquitectónico del Centro de Transferencia de Resultados de
Investigación de la Universidad de Sevilla (Centrius), toda vez que el máximo responsable de esta
Consejería era vicerrector de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla en las fechas en la que
tuvieron lugar los hechos.

   Así, ha explicado que se trata de un conjunto de expedientes y contratos de la Universidad de
Sevilla de los años 2008 y 2009 sobre los que la Fiscalía ha recibido en 2015 una denuncia del
Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla (COAS) contra la actuación de la citada universidad. En ese
sentido, ha recordado que la Fiscalía "tiene la obligación, como en todos los casos, de interesarse por
esta denuncia, y las personas e instituciones afectadas la obligación de colaborar activamente y con
total transparencia para aclarar las cuestiones que se plantean".

   El actual consejero de Economía y Conocimiento --y en los años citados vicerrector de
Infraestructuras de la Universidad de Sevilla-- ha solicitado a la Universidad el expediente de los
contratos citados, que junto con las alegaciones oportunas, han sido remitidas a la Fiscalía Superior
de Andalucía.

   En cuanto al contenido del escrito que se plantea, el consejero ha manifestado su "absoluto
rechazo" al escrito del Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla "por no ser ciertos los hechos que
contiene y que pueden tergiversar la recta y transparente actuación de la Universidad de Sevilla en el
citado procedimiento".

   Ha asegurado que "cada procedimiento y resolución contó con todas las garantías legales y
técnicas; y, en particular, el concurso de proyecto y obra que se menciona fue resuelto en la Mesa de
Contratación con todos los procedimientos oportunos y sin incidencias".

   Ramírez ha recordado que este tipo de procedimiento "resulta típico en las circunstancias de
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urgencia que la Universidad de Sevilla tenía para concurrir a la convocatoria de ayudas de Campus
de Excelencia".

   Ha explicado asimismo que el concurso "contó con la oportuna publicidad en el DOUE y BOE, fue
absolutamente transparente, contó con una alta participación (se presentaron en torno a 40
empresas), y todo sin que hubiera reclamaciones anteriores ni posteriores".

   De esta forma, según ha explicado, "descartadas pues todas las circunstancias que denuncia el
Colegio de Arquitectos de Sevilla, la Universidad de Sevilla, mediando cuantos trámites son
preceptivos y previos los informes de los funcionarios públicos responsables, realizó una
interpretación de la Ley de Contratos del sector público que, en modo alguno, puede calificarse de
arbitraria y carente de argumentación técnica y jurídica pulcra y transparente".

   Por ello, el consejero apunta que "siendo legítimas las discrepancias jurídicas sobre las fórmulas
empleadas en estos procedimientos por la Universidad de Sevilla, no resulta congruente la utilización
de la denuncia citada ante la Fiscalía a la vez que se ha acudido a la vía contencioso-administrativa,
como ha hecho el Colegio de Arquitectos el pasado mes de marzo, a lo que la Universidad de Sevilla
ya presentó alegaciones el pasado mes de julio".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...

2 de 2 09/09/2015 7:59



Andalucía

Junta muestra su "confianza plena" en la
gestión de Ramírez Arellano como consejero y
exrector de la US
SEVILLA, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Gobierno andaluz ha mostrado este martes su "confianza plena" en la gestión de Antonio
Ramírez de Arellano como actual consejero de Economía y Conocimiento y también como exrector
de la Universidad de Sevilla, después de que la Fiscalía Superior de Andalucía mantenga abierta una
investigación en relación al titular del ramo, tras ser denunciado por presunta prevaricación cometida
cuando era vicerrector de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla.

   Así se ha pronunciado a preguntas de los periodistas en rueda de prensa el portavoz del Gobierno
andaluz, Miguel Ángel Vázquez, quien ha explicado que estamos ante una investigación que tiene
que poner en marcha el fiscal, recibida una denuncia por parte de una institución, en este caso del
Colegio de Arquitectos de Sevilla.

   "Se trata de un asunto meramente administrativo y está absolutamente acreditado el procedimiento,
que tiene todos los requisitos legales para la adjudicación", ha señalado el portavoz del Gobierno
andaluz, quien ha destacado que tanto el consejero de Economía y Conocimiento como la propia
Universidad de Sevilla han emitido sendas notas de prensa desmintiendo la denuncia.

   Vázquez ha dicho que "no se puede pasar por alto" que el Colegio de Arquitectos de Sevilla ya
presentó otra denuncia por el mismo caso en el año 2009 y que la misma fue "archivada" por los
juzgados de lo contencioso administrativo.

   "Dejemos que el asunto avance con la tranquilidad de las palabras manifestadas por el consejero y
la Universidad de que todo se ha hecho conforme a la normativa vigente", ha añadido el portavoz del
Gobierno, quien ha reclamado que se deje actuar a la Justicia.
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US ve que la denuncia del COAS sobre el Centrius
"tergiversa datos y confunde fechas" para "sembrar
dudas"
La Universidad de Sevilla (US) se ha pronunciado respecto a la investigación abierta por la Fiscalía Superior de
Andalucía en relación al consejero de Economía y Conocimiento de la Junta y ex rector de la Hispalense, Antonio
Ramírez de Arellano, tras ser denunciado por el Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla (COAS) por presunta
prevaricación cometida cuando era vicerrector de Infraestructuras en relación a la adjudicación de las obras del Centro
de Transferencia e Investigación (Centrius) que se construye en la Isla de la Cartuja.

Las fuentes consultadas por Europa Press han indicado al respecto que Ramírez de Arellano ha sido denunciado por un
delito de prevaricación administrativa del artículo 404 del Código Penal, añadiendo que será en los primeros días de
octubre cuando la Fiscalía emita un dictamen al respecto.

Frente a ello, la sede académica ha manifestado en un comunicado que, a su juicio, la denuncia del Colegio de
Arquitectos "tergiversa de forma deliberada datos y confunde fechas con el fin de sembrar dudas sobre la legalidad de
los expedientes de este edificio".

El objeto de la denuncia, recuerda la US, es un conjunto de expedientes y contratos de la universidad de los años 2008 y
2009, de los que la Fiscalía ha recibido en 2015 una denuncia de dicho colegio. La Hispalense, en este sentido, se ha
puesto a disposición de la Fiscalía para suministrar toda la información disponible y cuantos detalles sean necesarios
para aclarar el objeto de la denuncia del COAS.

Así, subraya la institución que el procedimiento de contratación objeto de denuncia tuvo la oportuna publicidad en el
Diario Oficial de la Unión Europea y en el Boletín Oficial del Estado, fue "absolutamente transparente" y contó con la
participación de unas 40 empresas, "sin que hubiera reclamaciones anteriores ni posteriores".

CONFUSIÓN "INTENCIONADA" ENTRE PROCEDIMIENTOS

La US considera que ha actuado en todo momento conforme a derecho, ateniéndose siempre a las normas vigentes y a
las disponibilidades económicas. Asimismo, lamenta "profundamente" que "de manera intencionada" se confundan
procedimientos administrativos con actuaciones que pudieran derivar en consecuencias penales.

"Resulta llamativo que el Colegio de Arquitectos de Sevilla utilice la denuncia ante la Fiscalía cuando al mismo tiempo, y
por los mismos hechos, ha acudido a la vía Contencioso-Administrativa", añade la US, explicando a continuación que en
2009 el organismo colegiado sometió a la consideración del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 9 la
presunta comisión de un delito de prevaricación por los mismos hechos, petición que desestimó el tribunal, junto a otras
pretensiones sobre nulidades de procedimiento de adjudicación, indemnizaciones y dirección de obras, con expresa
imposición de costas al COAS.

Tras esta resolución, el Colegio de Arquitectos procedió en 2015 a interponer nuevo recurso contencioso-administrativo
en el que, previo requerimiento del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 11 de Sevilla, ha quedado
concretado su objeto a la impugnación de la adjudicación de los contratos del Centrius.

La US entiende que la Fiscalía "tiene la obligación legal de interesarse por esta denuncia, al igual que es deber de la US
colaborar con la Justicia, de forma activa y con total transparencia, para aclarar los hechos: confiamos en que, una vez
practicadas las diligencias oportunas, la denuncia no siga adelante y sea archivada".
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US ve que la denuncia del COAS sobre el Centrius
"tergiversa datos y confunde fechas" para "sembrar
dudas"
Se pone a disposición de la Fiscalía, recuerda que el procedimiento fue "transparente" y apunta a un archivo previo en lo
contencioso

SEVILLA, 8 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Sevilla (US) se ha pronunciado respecto a la investigación abierta por la Fiscalía Superior de
Andalucía en relación al consejero de Economía y Conocimiento de la Junta y ex rector de la Hispalense, Antonio
Ramírez de Arellano, tras ser denunciado por el Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla (COAS) por presunta
prevaricación cometida cuando era vicerrector de Infraestructuras en relación a la adjudicación de las obras del Centro
de Transferencia e Investigación (Centrius) que se construye en la Isla de la Cartuja.

Las fuentes consultadas por Europa Press han indicado al respecto que Ramírez de Arellano ha sido denunciado por un
delito de prevaricación administrativa del artículo 404 del Código Penal, añadiendo que será en los primeros días de
octubre cuando la Fiscalía emita un dictamen al respecto.

Frente a ello, la sede académica ha manifestado en un comunicado que, a su juicio, la denuncia del Colegio de
Arquitectos "tergiversa de forma deliberada datos y confunde fechas con el fin de sembrar dudas sobre la legalidad de
los expedientes de este edificio".

El objeto de la denuncia, recuerda la US, es un conjunto de expedientes y contratos de la universidad de los años 2008 y
2009, de los que la Fiscalía ha recibido en 2015 una denuncia de dicho colegio. La Hispalense, en este sentido, se ha
puesto a disposición de la Fiscalía para suministrar toda la información disponible y cuantos detalles sean necesarios
para aclarar el objeto de la denuncia del COAS.

Así, subraya la institución que el procedimiento de contratación objeto de denuncia tuvo la oportuna publicidad en el
Diario Oficial de la Unión Europea y en el Boletín Oficial del Estado, fue "absolutamente transparente" y contó con la
participación de unas 40 empresas, "sin que hubiera reclamaciones anteriores ni posteriores".

CONFUSIÓN "INTENCIONADA" ENTRE PROCEDIMIENTOS

La US considera que ha actuado en todo momento conforme a derecho, ateniéndose siempre a las normas vigentes y a
las disponibilidades económicas. Asimismo, lamenta "profundamente" que "de manera intencionada" se confundan
procedimientos administrativos con actuaciones que pudieran derivar en consecuencias penales.

"Resulta llamativo que el Colegio de Arquitectos de Sevilla utilice la denuncia ante la Fiscalía cuando al mismo tiempo, y
por los mismos hechos, ha acudido a la vía Contencioso-Administrativa", añade la US, explicando a continuación que en
2009 el organismo colegiado sometió a la consideración del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 9 la
presunta comisión de un delito de prevaricación por los mismos hechos, petición que desestimó el tribunal, junto a otras
pretensiones sobre nulidades de procedimiento de adjudicación, indemnizaciones y dirección de obras, con expresa
imposición de costas al COAS.

Tras esta resolución, el Colegio de Arquitectos procedió en 2015 a interponer nuevo recurso contencioso-administrativo
en el que, previo requerimiento del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 11 de Sevilla, ha quedado
concretado su objeto a la impugnación de la adjudicación de los contratos del Centrius.

La US entiende que la Fiscalía "tiene la obligación legal de interesarse por esta denuncia, al igual que es deber de la US
colaborar con la Justicia, de forma activa y con total transparencia, para aclarar los hechos: confiamos en que, una vez
practicadas las diligencias oportunas, la denuncia no siga adelante y sea archivada".
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La US defiende la legalidad de adjudicación y confía en
archivo de denuncia
NOTICIAS RELACIONADAS

Sevilla, 8 sep (EFE).- La Universidad de Sevilla (US) ha defendido hoy la legalidad de la adjudicación del proyecto de
obra por el que la Fiscalía investiga por prevaricación al consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de
Arellano, en su etapa de vicerrector, y confía en que la denuncia sea archivada.

La Fiscalía Superior de Andalucía está investigando al consejero por un presunto delito de prevaricación del que le
acusan cuando adjudicó un proyecto de construcción cuando era vicerrector de la Universidad, algo que Ramírez de
Arellano ha negado.

La Universidad ha asegurado en un comunicado que el proceso de contratación de ejecución de obras del Centro de
Transferencia de Resultados de Investigación (Centrius) tuvo la "oportuna" publicidad en el Diario Oficial de la Unión
Europea y en el BOE, y que fue "absolutamente transparente y contó con la participación de unas cuarenta empresas,
sin que hubiera reclamaciones".

Ha indicado que la US ha actuado "en todo momento conforme a derecho, ateniéndose siempre a las normativas
vigentes y a las disponibilidades económicas".

Ha asegurado que entiende que la Fiscalía tiene la obligación legal de interesarse por la denuncia y que la US debe
colaborar "de forma activa y con total transparencia" para aclarar los hechos, aunque confía en que una vez practicadas
las diligencias oportunas "la denuncia no siga adelante y sea archivada".

Ha acusado al Colegio de Arquitectos de "tergiversar de forma deliberada datos" y de "confundir con el fin de sembrar
dudas" sobre la legalidad de los expedientes de este edificio, a la vez que ha lamentado "profundamente" que "se
confundan procedimientos administrativos con actuaciones que pudieran derivar en consecuencias penales".

En ese sentido, ha calificado de "llamativo" que el Colegio de Arquitectos "utilice" la denuncia ante la Fiscalía tras haber
acudido por los mismos hechos a la vía contencioso-administrativa, ya que ha recordado que un tribunal desestimó que
hubiera delito.
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US ve que la denuncia del COAS sobre el Centrius
"tergiversa datos y confunde fechas" para "sembrar
dudas"
Se pone a disposición de la Fiscalía, recuerda que el procedimiento fue "transparente" y apunta a un archivo previo en lo
contencioso

La Universidad de Sevilla (US) se ha pronunciado respecto a la investigación abierta por la Fiscalía Superior de
Andalucía en relación al consejero de Economía y Conocimiento de la Junta y ex rector de la Hispalense, Antonio
Ramírez de Arellano, tras ser denunciado por el Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla (COAS) por presunta
prevaricación cometida cuando era vicerrector de Infraestructuras en relación a la adjudicación de las obras del Centro
de Transferencia e Investigación (Centrius) que se construye en la Isla de la Cartuja.

Las fuentes consultadas por Europa Press han indicado al respecto que Ramírez de Arellano ha sido denunciado por un
delito de prevaricación administrativa del artículo 404 del Código Penal, añadiendo que será en los primeros días de
octubre cuando la Fiscalía emita un dictamen al respecto.

Frente a ello, la sede académica ha manifestado en un comunicado que, a su juicio, la denuncia del Colegio de
Arquitectos "tergiversa de forma deliberada datos y confunde fechas con el fin de sembrar dudas sobre la legalidad de
los expedientes de este edificio".

El objeto de la denuncia, recuerda la US, es un conjunto de expedientes y contratos de la universidad de los años 2008 y
2009, de los que la Fiscalía ha recibido en 2015 una denuncia de dicho colegio. La Hispalense, en este sentido, se ha
puesto a disposición de la Fiscalía para suministrar toda la información disponible y cuantos detalles sean necesarios
para aclarar el objeto de la denuncia del COAS.

Así, subraya la institución que el procedimiento de contratación objeto de denuncia tuvo la oportuna publicidad en el
Diario Oficial de la Unión Europea y en el Boletín Oficial del Estado, fue "absolutamente transparente" y contó con la
participación de unas 40 empresas, "sin que hubiera reclamaciones anteriores ni posteriores".

Confusión "intencionada" entre procedimientos

La US considera que ha actuado en todo momento conforme a derecho, ateniéndose siempre a las normas vigentes y a
las disponibilidades económicas. Asimismo, lamenta "profundamente" que "de manera intencionada" se confundan
procedimientos administrativos con actuaciones que pudieran derivar en consecuencias penales.

"Resulta llamativo que el Colegio de Arquitectos de Sevilla utilice la denuncia ante la Fiscalía cuando al mismo tiempo, y
por los mismos hechos, ha acudido a la vía Contencioso-Administrativa", añade la US, explicando a continuación que en
2009 el organismo colegiado sometió a la consideración del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 9 la
presunta comisión de un delito de prevaricación por los mismos hechos, petición que desestimó el tribunal, junto a otras
pretensiones sobre nulidades de procedimiento de adjudicación, indemnizaciones y dirección de obras, con expresa
imposición de costas al COAS.

Tras esta resolución, el Colegio de Arquitectos procedió en 2015 a interponer nuevo recurso contencioso-administrativo
en el que, previo requerimiento del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 11 de Sevilla, ha quedado
concretado su objeto a la impugnación de la adjudicación de los contratos del Centrius.

La US entiende que la Fiscalía "tiene la obligación legal de interesarse por esta denuncia, al igual que es deber de la US
colaborar con la Justicia, de forma activa y con total transparencia, para aclarar los hechos: confiamos en que, una vez
practicadas las diligencias oportunas, la denuncia no siga adelante y sea archivada".
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S
EIS años y medio del crimen, nada se ha des-
cubierto, sigue sin aparecer el cadáver y sa-
le a colación un nuevo ingrediente para que
el guiso huela aún peor. Un infiltrado en el

entorno de uno de los encausados aporta una ver-
sión nueva, una más a añadir de las muchas que em-
badurnaron el caso. El asesinato de Marta del Cas-
tillo lleva trazas de convertirse en el culebrón más
enrevesado e interminable que en el universo de es-

ta ciudad llamada Sevilla haya podido existir. La
nueva versión destroza todas las que han circulado
en este tiempo que empezó una tarde de soleado sá-
bado de enero para convertirse en historia de nun-
ca acabar. Mientras tanto, una familia que al dolor
insuperable le añade la estupefacción de compro-
bar cómo esta sociedad que entre todos hemos crea-
do se ve incapaz de resolver un drama convertido
en tomadura de pelo a todo un sistema.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana TOMADURA DE
PELO A TODO
UN SISTEMA

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

FESTIVAL DEMÚSICA
DE CÁMARA
20:30 · C/ LARAÑA, 4 Continúa
el certamen internacional de
música de cámara Joaquín Tu-
rina con el concierto En com-
pañía de Bengt. Bonos a 10, 12
y 15 euros. También, tercer día
del ciclo de jóvenes músicos
Jóvenes profesionales de Sevi-
lla a las 18:30. 5 euros.

Jazz en la Cartuja
21:30 Actuación de Michael
Janisch’s Paradigm Shift en el
Patio de Legos del Monasterio
de la Cartuja. Entrada por Ca-
minos de los Descubrimientos.

Sevilla en el siglo XVI
21:00 Visita y microteatro tras
la caída del sol. Representa-
ciones en la calle para trasla-
darse al siglo de Oro. Engrana-
jes Culturales. 10 euros.

Vino filosófico
20:00 Charlas acompañadas
de copas de vino en la librería
Un Gato en Bicicleta. Dedicada
al pan y circo. C/ Regina, 8.

La formación no
entiende de limitaciones

A. Fraile

Una camiseta blanca con el lema
La US a tu alcance y una gran son-
risa que irradia felicidad. Así se
encuentran desde el domingo
una veintena de jóvenes que par-
ticipan del programa puesto en
marcha por la Universidad de Se-
villa para favorecer la inclusión
de discapacitados en el ámbito
universitario, dentro de la convo-
catoria Campus inclusivo, campus
sin límites del Ministerio de Edu-
cación. Durante nueve días estos
chicos pueden conocer de prime-
ra mano cómo es la vida en esta
etapa educativa.

Tras la experiencia piloto de
2011, la institución académica
vuelve a llevar a cabo este pro-
yecto dirigido a jóvenes de 4º de
ESO, Bachillerato y ciclos forma-
tivos de Grado Medio con y sin
discapacidad a través de la Uni-
dad de Atención a Estudiantes
Discapacitados. El objetivo no es
otro que el de aumentar el núme-
ro de personas con limitaciones
dentro de la universidad para
que puedan continuar con su for-

mación. De hecho, el 53% de
ellos abandonan los estudios en
secundaria. Reducir al máximo
esta cifra se convierte en una me-
ta deseada.

“Se trata de que el proceso for-
mativo no termine en bachiller”,

resaltó ayer durante el acto inau-
gural Ana López Jiménez, directo-
ra de Servicios Sociales y Comuni-
tarios de la Hispalense, quien des-
tacó la firme ilusión y creencia en
la igualdad de oportunidades “con
un proyecto que busca una mayor
integración ya que la universidad
es también para discapacitados”.

El programa, que incluye ma-
nutención y hospedaje en una re-
sidencia, se desarrollará hasta el
próximo lunes y cuenta con la co-
laboración de la Fundación Once

y la Fundación Repsol. De la vein-
tena de jóvenes, 14 poseen disca-
pacidad de tipo física, mental, vi-
sual, auditivas, orgánica o del es-
pectro autista.

Entre las actividades destacan
talleres de primeros auxilios, bu-
cales, de salud emocional, afecti-
vo-sexual y de teatro. También vi-
sitas a las facultades de Arquitec-
tura e Ingeniería, Psicología y
Ciencias de la Educación o Enfer-
mería, Fisioterapía y Podología.
En el campus de Reina Mercedes
se convertirán en científicos por
un día, conociendo el Centro de
Investigación, Tecnología e Inno-
vación de la universidad, mientras
que con A juicio, se acercarán a las
ciencias jurídicas. Con ello se dará
respuesta a dudas sobre qué estu-
diar y cómo potenciar su talento.
Por otro lado, pasearán por el cas-
co histórico y los barrios de Triana
y la Macarena.

En todos los eventos, los estu-
diantes van acompañados por una
intérprete de lengua de signos que
facilita la comunicación entre
ellos. Además, monitores de apo-
yo sirven de auxilio a los chicos en
todo momento. Una camiseta mo-
rada les identifica. Un proyecto
que se consolida y que busca supe-
rar las barreras físicas y sociales
existentes en la sociedad, ya que
la formación universitaria no en-
tiende de limitaciones.

●Una veintena de futuros universitarios
disfrutan del proyecto ‘La US a tu alcance’
que favorece la inclusión de discapacitados

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Monitores y jóvenes beneficiados por el programa intercambian impresiones ayer antes del acto inaugural.

Visitas culturales, rutas
por las facultades y
talleres conformanel
programadeactividades

Conferencia en la UPO
17:30 Robert W. McChesney,
experto en medios de comuni-
cación e internet intervendrá
en Desconexión digital. Cómo
el capitalismo está poniendo
internet en contra de la demo-
cracia. Sala de grados del edi-
ficio 7 de la Universidad
Pablo de Olavide.

Sala Fanatic
20:00 El Límite lleva su hip hop
en acústico a este espacio junto
al Pabellón de la Navegación.
10 euros, 15 en puerta.

Miércoles al compás
20:00 El Centro Andaluz de Ar-
te Contemporáneo acoge este
ciclo de flamenco de jóvenes
artistas emergentes. Avenida
Américo Vespucio, 2.

Concierto en La Sala
22:00 Alfonso del Valle pre-
senta su nuevo disco ¿Dónde
se habrámetido este Javier?
Plaza del Pumarejo.

Poesía en La Carbonería
20:00 Lectura de poemas por
Javier Mérida, Pedro del Pozo
y Felipe Bollaín. C/ Levíes, 18.
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ESTHER LOBATO

ACERCAMIENTO DE DISCAPACITADOS A LA UNIVERSIDAD
La Universidad de Sevilla presentb ayer el programa ’Campus Inclusivo,
Campus Sin Limites’, una iniciativa destinada a animar a j~venes con dis-
capacidad a que vayan a la facultad. El programa, queen su cuarta edici~n

cuenta con 20 estudiantes con y sin discapacidad, se celebra adem~s de
en la Hispalense en otras siete universidades espa~olas. En la imagen, va-
rios de los j~venes participantes durante la presentaci~n del programa.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

132000

18082

Diario

263 CM² - 31%

1714 €

25

España

9 Septiembre, 2015



IJll calllpll~ ~ lilllit~. E1 rector en funciones de la Uni-versidad de Sevilla, Miguel ~mgel Castro, presidi6 ayer la inaugu- /

raci6n del programa La US a tu alcance en el que partidpan una
veintena de futuros universitarios, la mayoria de ellos con alguna
discapaddad, para conocer los servicios de la universidad.
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Andalucía

La US anima a jóvenes con discapacidad a dar
el paso a la universidad

Foto: EUROPA PRESS/SERVIMEDIA

SEVILLA, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) ha presentado 'Campus inclusivos, Campus sin Límites', una
iniciativa de Fundación ONCE, Fundación Repsol y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte
para animar a jóvenes con discapacidad a dar el paso a la universidad.

   Desde el pasado domingo un total de 20 estudiantes con y sin discapacidad están participando en la
cuarta edición de este proyecto que, además de en Sevilla, se celebra en las universidades de
Almería, Málaga, Región de Murcia, Jaén, Navarra, Salamanca y Granada.

   El acto institucional contó con la presencia del rector en funciones de la Hispalense, Miguel Ángel
Castro; el subdirector general de Formación y Movilidad del Profesorado e Innovación Docente,
Alejandro Cremades; la directora de los Servicios Sociales y Comunitarios de la Universidad de
Sevilla, Ana López; la comisionada para Universidad, Juventud y Planes Estratégicos de Fundación
ONCE, Isabel Martínez Lozano; y el subdirector de Programas Institucionales de Fundación Repsol,
William Gartland.

   El objetivo de este programa es fomentar la presencia de estudiantes con discapacidad en la
universidad, así como incentivar que las universidades españolas continúen avanzando en su proceso
de adecuación a las necesidades y capacidades de sus futuros estudiantes con discapacidad,
propiciando su plena inclusión en el ámbito de la educación superior.

   Gracias a este proyecto, los estudiantes preuniversitarios con y sin discapacidad disfrutan de una
experiencia universitaria inclusiva y conocen en primera persona este entorno, mediante estancias de
siete a diez días en un campus universitario, donde se realizan actividades de divulgación académica,
cultura y ocio.

   La primera edición de este programa fue en el año 2011. Hasta este momento se han celebrado un
total de tres convocatorias en 18 campus con 245 estudiantes participantes, y de ellos, 176 con algún
tipo de discapacidad.
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La US anima a jóvenes con discapacidad a dar el paso a
la universidad
SEVILLA, 8 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Sevilla (US) ha presentado 'Campus inclusivos, Campus sin Límites', una iniciativa de Fundación
ONCE , Fundación Repsol y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte para animar a jóvenes con discapacidad a dar
el paso a la universidad.

Desde el pasado domingo un total de 20 estudiantes con y sin discapacidad están participando en la cuarta edición de
este proyecto que, además de en Sevilla, se celebra en las universidades de Almería, Málaga, Región de Murcia, Jaén,
Navarra, Salamanca y Granada.

El acto institucional contó con la presencia del rector en funciones de la Hispalense, Miguel Ángel Castro; el subdirector
general de Formación y Movilidad del Profesorado e Innovación Docente, Alejandro Cremades; la directora de los
Servicios Sociales y Comunitarios de la Universidad de Sevilla, Ana López; la comisionada para Universidad, Juventud y
Planes Estratégicos de Fundación ONCE, Isabel Martínez Lozano; y el subdirector de Programas Institucionales de
Fundación Repsol, William Gartland.

El objetivo de este programa es fomentar la presencia de estudiantes con discapacidad en la universidad, así como
incentivar que las universidades españolas continúen avanzando en su proceso de adecuación a las necesidades y
capacidades de sus futuros estudiantes con discapacidad, propiciando su plena inclusión en el ámbito de la educación
superior.

Gracias a este proyecto, los estudiantes preuniversitarios con y sin discapacidad disfrutan de una experiencia
universitaria inclusiva y conocen en primera persona este entorno, mediante estancias de siete a diez días en un campus
universitario, donde se realizan actividades de divulgación académica, cultura y ocio.

La primera edición de este programa fue en el año 2011. Hasta este momento se han celebrado un total de tres
convocatorias en 18 campus con 245 estudiantes participantes, y de ellos, 176 con algún tipo de discapacidad.
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La US anima a jóvenes con discapacidad a dar el paso a
la universidad
La Universidad de Sevilla (US) ha presentado 'Campus inclusivos, Campus sin Límites', una iniciativa de Fundación
ONCE, Fundación Repsol y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte para animar a jóvenes con discapacidad a dar
el paso a la universidad.

La Universidad de Sevilla (US) ha presentado 'Campus inclusivos, Campus sin Límites', una iniciativa de Fundación
ONCE, Fundación Repsol y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte para animar a jóvenes con discapacidad a dar
el paso a la universidad.

Desde el pasado domingo un total de 20 estudiantes con y sin discapacidad están participando en la cuarta edición de
este proyecto que, además de en Sevilla, se celebra en las universidades de Almería, Málaga, Región de Murcia, Jaén,
Navarra, Salamanca y Granada.

El acto institucional contó con la presencia del rector en funciones de la Hispalense, Miguel Ángel Castro; el subdirector
general de Formación y Movilidad del Profesorado e Innovación Docente, Alejandro Cremades; la directora de los
Servicios Sociales y Comunitarios de la Universidad de Sevilla, Ana López; la comisionada para Universidad, Juventud y
Planes Estratégicos de Fundación ONCE, Isabel Martínez Lozano; y el subdirector de Programas Institucionales de
Fundación Repsol, William Gartland.

El objetivo de este programa es fomentar la presencia de estudiantes con discapacidad en la universidad, así como
incentivar que las universidades españolas continúen avanzando en su proceso de adecuación a las necesidades y
capacidades de sus futuros estudiantes con discapacidad, propiciando su plena inclusión en el ámbito de la educación
superior.

Gracias a este proyecto, los estudiantes preuniversitarios con y sin discapacidad disfrutan de una experiencia
universitaria inclusiva y conocen en primera persona este entorno, mediante estancias de siete a diez días en un campus
universitario, donde se realizan actividades de divulgación académica, cultura y ocio.

La primera edición de este programa fue en el año 2011. Hasta este momento se han celebrado un total de tres
convocatorias en 18 campus con 245 estudiantes participantes, y de ellos, 176 con algún tipo de discapacidad.
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(ASTILLEJA DE 5UZMAN

PSOE e IU apuestan por acoger a
refugiados en el colegio Buen Aire

Los socialistas registraron ayer una propuesta en el Ayuntamiento para iniciar
las conversaciones con la Universidad de Sevilla y ayudar en la crisis migratoria

~l. Po~’~u
SE~/ILI~
,El PSOE de Castilleja de
Guzm~in registr6 ayer una
propuesta en el Ayuntamien-
to aljarafefio para que el
equipo de Gobimno inicie las
conversaciones necesarias
con la Universidad de Sevilla
con el fin de intentar reabrir
el Palacio de los Guzmanes,
que hasta hace un afio alber-
gaba al colegio mayor Buen
Aire, para acoger a refugia-
dos sirios <~cuando los difi-
gentes europeos sepan qu6,
c6mo y cu~indo~ van a dar
respuesta a la crisis migrato-
ria, explic6 la portavoz socia-
lista en el municipio, Maria
del Mar Rodriguez.

Pese a que la propuesta se
registr6 pasadas las 13.3o ho-
ras, el alcalde guzmarefio,
Tasio Oliver (IU), ya la habia
visto y ~con buenos ojos>~.
Segfin Oliver, la dotaci6n
planteadas pot los socialistas
es ~perfecta~ y cree que com-
pleta la declaraci6n institu-
cional del Consistorio para
pertenecer a la red de ciuda-
des de acogida de refugia-
dos. En este sentido, el alcal-
de espera que la reuni6n que
solicitaron a la Hispalense en
julio para tratar otros asun-
tos relacionados con el com-
plejo se produzca en los pr6-
ximos dias con el fin de plan-
tear la propuesta de los
socialistas. De hecho, el

¢olegio mayor del Buen Aire, que cerr(~ sus puertas el a~o pasado./J’e~oZ~errez~

M&S DE 100
REFUGIADOS
El alcalde
estima que
el edificio
podria
acoger a
m~s de un
centenar de
refugiados.

equipo de Gobierno meterfi
<~de urgencia)> la medida
planteada por el grupo de
Rodriguez en las mesas in-
formativas del Consistofio.

Aunque el visto bueno a la
propuesta 1o tiene que dar la
Universidad de Sevilla pot
set la propietaria del inmue-
ble, tanto PSOE como IU
coinciden en que los recur-
sos del edificio darian res-
puesta a cerca de un centenar

de refugiados. El antiguo co-
legio mayor Buen Aire cuenta
con unas 60 habitaciones con
camas dobles, una cocina in-
dustrial reformadas, come-
dotes y zonas comunes que
permitirian acoger a esas per-
sonas que se han visto obli-
gadas a salir su pais de ori-
gen. Lo finico que haria falta
es adecuar el espacio, ya que
lleva un afio cerrado a cal y
canto. Aunque esto ya de-

pende de la voluntad y de los
recursos econ6micos de la
instituci6n universitaria.

Los partidos politicos
guzmarefios quieren hacer
de Castilleja de Guzm~n un
referente solidario. Asi, Oli-
ver asegur6 ayer a este pefi6-
dico que se va a crear la Red
Guzm~tn Solidaria para infor-
mar a todas aquellas familias
que quieran ayudar a los re-
fugiados. ̄
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R. S.

El PSOE de Castilleja de Guzmán
va a solicitar formalmente al
Ayuntamiento del municipio que
inicie todos los trámites necesa-
rios para abrir el Palacio de Los
Guzmanes, cuyas instalaciones
llevan más de un año cerradas, a
los refugiados sirios.

En este sentido, los socialistas
han informado a través de un co-
municado que han instado a la
corporación local a que de forma
inmediata se coordine con la Uni-
versidad de Sevilla, propietaria
del uso del edificio, para poner
este espacio a disposición de los
refugiados que lo necesiten.

Desde el PSOE local se consi-

dera que este edificio reúne las
condiciones necesarias para aco-
ger “cómodamente a un gran nú-
mero” de familias sirias que están
huyendo de la guerra en su país,
ya que cuenta con más de 60 ha-
bitaciones, cocina industrial re-
formada, comedores y otras zo-
nas comunes. “Es una pena que
un lugar tan equipado como el
antiguo colegio mayor perma-

nezca cerrado mientras hay mi-
les de personas que se están ju-
gando la vida para huir de la bar-
barie de la guerra”, ha asegurado
la portavoz del PSOE en el Ayun-
tamiento, María del Mar Rodrí-
guez. Este palacio cuenta con
unos jardines históricos y un edi-
ficio de los siglos XVII-XVIII que
albergó durante años el colegio
mayor Buen Aire, una residencia
universitaria.

La dirigente socialista ha re-
cordado que, “hasta hace unos
años, los españoles nos veíamos
en la misma situación dolorosa y
ahora somos nosotros los que te-
nemos que arrimar el hombro”.

En paralelo a esta reclamación,
los socialistas de Guzmán lleva-
rán al próximo pleno municipal
una moción para que el pueblo se
sume de inmediato a la red de
ciudades refugio y ya preparan
una serie de iniciativas solidarias
para atender y ayudar a los refu-
giados.

El PSOE solicita al alcalde
alojar a los refugiados sirios
en el Palacio de los Guzmanes
● El edificio, propiedad de la Universidad de

Sevilla, lleva un año cerrado y cuenta con

60 habitaciones, cocina y comedor común

◗ CASTILLEJA DE GUZMÁN

El ex portavoz
de IU, aspirante a
coordinador provincial
DOS HERMANAS. Iniciativa por
Andalucía ha propuesto a Ma-
nuel Lay, ex portavoz de IU-CA
en el Ayuntamiento de Dos Her-
manas, como aspirante al cargo
de coordinador provincial va-
cante después de que Manuel
Gutiérrez Arregui renunciase al
mismo el pasado junio. Manuel
Lay, así, disputará el puesto al
alcalde de Arahal, Miguel Ángel
Márquez, propuesto por el PCA.
La nominación de Lay por parte
de los ecosocialistas se ha for-
malizado después de que Gra-
nada Santos, Lucía Márquez y
Tasio Oliver hayan retirado sus
candidaturas.

El nuevo PGOU
arranca tras ocho
años de trámites
PEDRERA. El Boletín Oficial de
la Junta de Andalucía (BOJA)
publicó ayer el nuevo Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana
(PGOU) de Pedrera, aprobado
definitivamente de manera
parcial por la Comisión Territo-
rial de Ordenación del Territo-
rio y Urbanismo el día 9 de fe-
brero de 2015, y una vez acre-
ditada la subsanación de las
“deficiencias” detectadas. Des-
pués de ocho años de trámites
y de subsanar no pocas cuestio-
nes planteadas por la adminis-
tración, se da un paso firme en
la aprobación definitiva del do-
cumento.

EN BREVE

AZNALCÓLLAR. El alcalde de
Aznalcóllar, Juan José Fer-
nández (IU-CA), ha recibido
respuesta de los grupos parla-
mentarios de PP, Podemos e
IU-CA a la carta en la que re-
clama que la reapertura del
yacimiento minero de Los
Frailes sea tratada como cues-
tión “de estado” por el conjun-
to de fuerzas políticas, mien-
tras “por ahora” PSOE y Ciu-

dadanos no habrían contestado a
la misiva. El alcalde, su carta ex-
pone la “zozobra” que sufre la co-
marca de Aznalcóllar ante la “pa-
rálisis” de dicha reapertura, des-
pués de que la Junta de Andalu-
cía suspendiese la adjudicación
de los derechos de explotación
del yacimiento a cuenta de la in-
vestigación judicial del procedi-
miento seguido para ello por la
Administración andaluza.

Tres partidos se suman a la petición
del alcalde para reabrir la mina

Los socialistas proponen

que el municipio se

sume a la red de

ciudades de acogida
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Andalucía

El PSOE de Castilleja de Guzmán pide abrir el
Palacio de Los Guzmanes a los refugiados sirios
SEVILLA, 8 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El PSOE de Castilleja de Guzmán va a solicitar formalmente al Ayuntamiento del municipio que
inicie todos los trámites necesarios para abrir el Palacio de Los Guzmanes, cuyas instalaciones llevan
más de un año cerradas, a los refugiados sirios.

   En este sentido, los socialistas han informado a través de un comunicado que han instado a la
corporación local a que de forma inmediata se coordine con la Universidad de Sevilla, propietaria del
uso del edificio, para poner este espacio a disposición de los refugiados que lo necesiten.

   Desde el PSOE local se considera que este edificio reúne las condiciones necesarias para acoger
"cómodamente a un gran número" de familias sirias que están huyendo de la guerra en su país, ya que
cuenta con más de 60 habitaciones, cocina industrial reformada, comedores y otras zonas comunes.

   "Es una pena que un lugar tan equipado como el antiguo colegio mayor permanezca cerrado
mientras hay miles de personas que se están jugando la vida para huir de la barbarie de la guerra", ha
asegurado la portavoz del PSOE en el Ayuntamiento, María del Mar Rodríguez. La dirigente
socialista ha recordado que, "hasta hace unos años, los españoles nos veíamos en la misma situación
dolorosa y ahora somos nosotros los que tenemos que arrimar el hombro".

   En paralelo a esta reclamación, los socialistas de Guzmán llevarán al próximo pleno municipal una
moción para que el pueblo se sume de inmediato a la red de ciudades refugio y ya preparan una serie
de iniciativas solidarias para atender y ayudar a los refugiados.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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E
L epígrafe Persia-Iberia
parece evocar el anun-
cio de tres vuelos sema-
nales que unirán Ma-

drid y Barcelona con Teherán
tras la nutrida embajada de mi-
nistros españoles que han visita-
do Irán; también sugiere ese re-
trato aéreo de la capital iraní que
daba Jaime Gil de Biedma (Retra-
to del artista en 1956) en su regre-
so a Barcelona desde Manila:
“Sobrevolamos Teherán. Una
ciudad parda... Y los persas me
parecen españoles, más españo-
les que yo: todos tienen cara de
guarda jurado”.

Ni una cosa ni la otra. Persia-
Iberia es el nombre que le han da-
do a un congreso científico que a
partir del 1 de noviembre estu-

diará en Teherán la historia de Al
Ándalus. Estos días ha llegado
una avanzadilla de ese mutuo
acercamiento. Once alumnas ira-
níes de Lengua Española de la
Universidad Allameh Tabataba
de Teherán han recibido como
premio por su rendimiento aca-
démico un viaje por Andalucía.

Procedentes de Granada, don-
de visitaron la Alhambra y el Al-
baicín, han pasado por Sevilla.
Con el arabista y profesor del Co-
rán Emilio González Ferrín como
guía y anfitrión, ayer recorrieron
el paseo del río, se hicieron fotos
junto a la torre del Oro y asistie-
ron a una demostración en la
academia de baile flamenco de
Alicia Vega.

Vienen con dos profesoras, Na-

jmeh Shobeyri y Maryam Esmail-
pur. La primera estudió Filología
Hispánica en la Complutense. Hi-
zo la tesis doctoral sobre García
de Silva y Figueroa, extremeño
de la España de Felipe IV, una
mezcla de Garcilaso, Leonardo y
Alatriste, soldado, diplomático y
explorador que fue el primer oc-
cidental que identificó las ruinas
de Persépolis.

Esta profesora iraní que se ex-
presa en un castizo castellano ha
trabajado textos de Borges, ali-
menta la formación de su alum-
nado con lecturas de Lorca y Gar-
cía Márquez y tradujo al persa La

tía Tula, de Unamuno, por quien
dice que existe auténtica venera-
ción en el departamento de Espa-
ñol de la Universidad iraní. “Ha-
ce treinta años se tradujo por pri-
mera vez El sentimiento trágico de
la vida y debe ir ya por las quince
versiones”.

Las alumnas persas de Español
–“un 90% de quienes estudian
nuestra lengua en Irán son chi-
cas”, explica González Ferrín–
pasean por la calle Lumbreras,
uno de los brazos de la Alameda,
camino de Torneo. Frente al ho-
tel donde se alojan queda la me-
moria de los dátiles con bacon de

Casa Eulogio preparados por Pi-
lar, una esmerada cocinera que
nació el mismo día que murió Mi-
guel de Unamuno, la última jor-
nada del año 1936.

Los ministros Soria, Pastor y
García-Margallo han vuelto a Es-
paña con muy buenas impresio-
nes de su encuentro con los go-
bernantes de Irán. También tra-
en los empresarios sus agendas
bien repletas de proyectos y con-
tactos. Con el sigilo propio del
buen estudiante, a esa noble ta-
rea del progreso y el desarrollo
que acompaña a las relaciones
comerciales entre los pueblos se

une el entramado de puentes que
facilita el estudio de un idioma.

El sábado empieza un nuevo
curso de Lengua Española en la
Universidad de Teherán. Se han
matriculado 48 nuevos alumnos
que se añaden al centenar que ya
lo estudian y perfeccionan. Las
alumnas de Najmeh y Myriam
volverán con la lección de histo-
ria bien aprendida. La delega-
ción universitaria aprovecha la
visita para suscribir sendos con-
venios de colaboración con la
Universidad Complutense y la
Hispalense en la que da clases el
profesor González Ferrín.

FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLERIOJA

La palabra es el vuelo más rápido

Intercambio. Once alumnas de Español de la Universidad de Teherán hicieron en Sevilla
un ‘máster’ de historia, flamenco y gastronomía en un viaje que incluye Granada y Córdoba

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Alumnas de la Universidad de Teherán, con sus profesoras y González Ferrín ayer junto a la Torre del Oro.

Este cursomedio
centenar de alumnos
darán Español en la
Universidad de Teherán

5
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Casi 1.500 
inscritos para 
el  Skoda 
Triatlón Series

Toda la información en 
www.sevillaciudad.es

S. C. 

SEVILLA 

El delegado de Deportes del 
Ayuntamiento de Sevilla, Da-
vid Guevara, destacó ayer «la 
alta participación» del Triatlón 
Skoda Series que se desarro-
lla el próximo domingo duran-
te la presentación, en la que 
participó también el presiden-
te de la Federación Andaluza 
de Triatlón, José María Mer-
chán, así como la triatleta se-
villana Rocío Mola. Casi 1.500 
atletas tomarán la salida de 
una competición que se ha 
convertido «en una de las más 
importantes» del calendario.

Mercado navideño de 
artesanía

Del 1 al 17 de septiembre 
estará abierto el plazo de 
solicitudes para aquellos 
artesanos que quieran 
participar en el XVI Mercado 
Navideño de Artesanía, 
organizado por la Federa-
ción de Artesanos de Sevilla 
y el Área de Economía, 
Comercio y Relaciones 
Institucionales del Ayunta-
miento de Sevilla. La fecha 
de celebración del mercado  
será desde el 14 de diciembre  
hasta enero de 2016. Más 
información en info@artesa-
niasevillana.org. 

Noche europea de los 
investigadores

Bajo el eslogan de «Mujeres 
y hombres que hacen ciencia 
para ti», cerca de un cente-
nar de investigadores del 
Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC), y 
de las universidades de 
Sevilla y Pablo de Olavide, 
con la colaboración del 
Ayuntamiento de Sevilla, 
tomarán la Plaza Nueva y 
ofrecerán un total de 46 
actividades, entre talleres, 
microencuentros y espectá-
culos el 25 de septiembre. 

Queridos hermanos/as: 

 

Dadas las circunstancias en las que me encuentro, fruto de 

la terrible campaña de difamación y acoso a la que vengo 

siendo sometido, he decidido presentar mi renuncia 

irrevocable al cargo de hermano mayor. 

He venido y continúo siendo víctima de todo un enjambre 

de mentiras y falsedades que sobre mi persona, situación y 

actividades se están vertiendo en redes sociales y medios de 

comunicación. Los causantes de ello, lejos de conformarse 

con tenerme como diana única de dichas difamaciones, 

ampliaron su círculo a mi familia más próxima, mi mujer y 

mis cuatro hijos. Todo igualmente falso en su totalidad. Tuve 

incluso que suspender temporalmente la actividad profesio-

nal ya que la puerta de mi casa y consulta estaba con 

periodistas, micrófonos y cámaras intentando entrevistar a 

quien entrase o saliese de ella. 

Ante la cohesión familiar y cariño que siempre me 

muestran mi mujer y cuatro hijos, la emprendieron y 

continúan haciéndolo contra la Junta de Gobierno, a pesar 

de ser conscientes del daño que le hacen a la Hermandad. 

Desde hace un tiempo, no contentos con todo el daño que 

están haciendo no sólo a mi persona sino también a cuantos 

se relacionan conmigo, han emprendido otra feroz campaña 

contra las Autoridades Eclesiásticas en base a un supuesto y 

falso trato de favor por sus, de nuevo, falsas afirmaciones de 

haber tenido como paciente al máximo pastor de nuestra 

Archidiócesis, con lo cual se incide de nuevo en insidias, 

falsedades y difamaciones. Ya no solo soy yo, ni mi familia, 

ni la junta de gobierno de la hermandad el objeto de tan 

terrible ensañamiento, sino todo lo que pueda moverse 

alrededor, sea a costa de las falacias y mentiras que sean. 

Por todo ello, dadas las circunstancias, presento mi 

renuncia irrevocable, tras quince años de ejercer el cargo. 

Gracias por vuestro apoyo mayoritario expresado libremen-

te en las urnas cada una de las cuatro veces en que me he 

presentado. Gracias por vuestro también mayoritario apoyo 

en todos y cada uno de los cabildos generales ordinarios y 

extraordinarios celebrados durante dichos periodos. Gracias 

por vuestras llamadas y mensajes de apoyo. Gracias a todas 

y cada una de las juntas que han colaborado con la Herman-

dad durante este tiempo. Y gracias sobre todo a mi mujer e 

hijos que de forma tan inquebrantable me han apoyado 

siempre. 

Y para terminar, un fuerte, muy fuerte abrazo. 

 

Javier Criado Fernández

Renuncia

Carta de Javier Criado 

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

El psiquiatra Javier Criado, denuncia-
do por un grupo de mujeres ante el Co-
legio de Médicos por supuestas malas 
prácticas y abusos, presentó ayer su re-
nuncia al cargo de hermano mayor de 
la Hermandad de Pasión en un cabildo 
en el que leyó a los presentes una carta, 
que se reproduce de manera íntegra en 
esta página, denunciando una «terrible 
campaña de difamación y acoso» en su 
contra. Le sustituirá el actual teniente 
de hermano mayor, José Luis Cabello 
Flores. Esta decisión se produce, no obs-
tante, sin que la asociación de víctimas 
Veritas, creada a partir de la denuncia 
colegial, haya llevado el caso aún a los 
tribunales. La abogada de este colecti-
vo, Inmaculada Torres, que en julio ex-
plicó que interpondría la denuncia a co-
mienzos de este mes de septiembre, in-
formó ayer a este periódico de que 
finalmente su escrito no se presentará 
hasta finales del mes «porque estamos 
a la espera de varios informes pericia-
les» y porque «se siguen sumando nue-
vos casos de mujeres y ya hay más de 
cuarenta». 

Entretanto, de las siete demandas de 
conciliación que había puesto Criado 
contra las personas que publicaron es-
tos supuestos abusos en redes sociales 
y medios de comunicación, tres de ellas 

ya tienen fecha fijada. La representa-
ción jurídica del psiquiatra tiene pre-
visto ampliar estas demandas, pero está 
a la espera de conocer la identidad de 
las personas que los portavoces de 
la asociación aseguran que se es-
tán adhiriendo. 

En todo caso, Criado dejó 
ayer su cargo en la herman-
dad para evitar «el daño que 
le hacen» a la histórica cofra-
día del Salvador y a las «auto-
ridades eclesiásticas en base a 
un supuesto trato de fa-
vor». El psiquiatra 
se refiere a las pu-
blicaciones que 
se han realizado  
por parte de los 
afectados por 
sus supuestas 
malas prácti-
cas acerca del 
«apoyo» que 
dicen que le 
ha dado el ar-
zobispo, Juan 
José Asenjo, 
al que visita-
ron seis mu-
jeres para pe-
dirle que lo 
expulsara de 
la herman-
dad, algo que 
el Código Ca-
nónico impi-
de hacer al 
prelado, ya que 
no hay ningún 
pronunciamiento 
judicial firme contra 

el médico. Hasta ahora, más allá de la 
repercusión mediáticadel caso, en los 
tribunales solo hay dos certezas: las de-
mandas de Criado contra quienes con-

sidera que le han «difamado» para 
defender su honor y una instruc-

ción penal contra el psiquiatra 
por estos mismos motivos que 
se archivó hace cinco años. Las 
más de cuarenta «víctimas» 
que los responsables de la aso-
ciación Veritas aseguran que se 

han sumado ya a la denuncia 
por supuestos abusos sexua-

les o malas prácticas 
profesionales aún no 
han dado el paso en 
los juzgados. Ofi-
cialmente, sus ac-
ciones hasta aho-
ra han sido la pre-
sentación de dos 
escritos en el Co-
legio de Médicos, 
que remitió el 
tema a la Fisca-
lía por impera-
tivo legal, ya 
que en las de-
nuncias se in-
cluían hechos 
delictivos. El 
M i n i st e r i o  
Público, por 
su parte, ya 

ha aclarado 
que no abrirá 

ninguna investi-
gación hasta que 
no denuncien las 
personas afecta-
das.

Javier Criado renuncia como 
hermano mayor de Pasión
∑ La asociación de 

víctimas retrasará su 
denuncia hasta finales 
de septiembre

ROCÍO RUZ
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A. SORIA 

SEVILLA 

José Luis Gutiérrez era decano de 
la Facultad de Odontología de la 
Universidad de Sevilla (US) cuan-
do en abril de 2008 fue nombra-
do gerente del Servicio Andaluz 
de Salud (SAS) por su gran vale-

dora, la ahora consejera de Hacienda y 
Administración Pública, María Jesús 
Montero. Desde su cargo y durante los 
siete años en los que estuvo como má-
ximo dirigente del ente instrumental 
de la sanidad pública andaluza, contra-
tó los servicios de la empresa Eurocon-
trol. Esta compañía, especializada en 
inspección, seguridad y control de ca-
lidad, cuyo director de Consultoría y 
Gestión era su hermano menor, Javier, 
facturó al menos 2,8 millones de euros 
en ese periodo. 

Eurocontrol es una experimentada 
y reconocida empresa a nivel nacional 
que ya había trabajado para el SAS tiem-
po antes del nombramiento de José Luis 
Gutiérrez, que estuvo al frente de este 
organismo de 2008 a 2014. Aún así, se-
gún los datos aportados a ABC de for-
ma estimada por la propia entidad, su 
periodo de mayor facturación a la sa-
nidad pública andaluza habría sido pa-
ralelo a su etapa como gerente del SAS. 
Así, se pasó de unos 150.000 euros de 
facturación aproximadamente en 2007, 
a unos  500.000 en 2011, el año con ma-
yores ingresos procedentes de contra-
tos con la sanidad andaluza, la mayo-
ría negociados sin publicidad. A partir 
de entonces, coincidiendo con los re-
cortes en la administración andaluza, 
la facturación cayó hasta los 380.000 
euros de 2014. Fuentes de la empresa 
aseguran que los negocios con el sec-
tor sanitario público andaluz «sólo re-
presentan el 1 por ciento» de su factu-
ración total. 

Tanto desde la gerencia del SAS como 
desde su actividad docente, José Luis 
Gutiérrez no ha dejado de contar pro-
fesionalmente con Eurocontrol, la com-
pañía donde trabaja su hermano. Así 
por ejemplo, fue esta empresa quien 
asesoró en 2011 al equipo docente de 
Cirugía Bucal  de la Universidad de Se-

villa (US), que dirige José Luis, para ob-
tener la certificación ISO 9001, y quien 
desarrolló un sistema de calidad según 
el mismo modelo en la clínica Maxilo-
Sur, de la que José Luis era socio. De la 
misma manera, para el curso 2013-2014 
contó con su hermano Javier como di-
rector y profesor del Curso de Experto 
en Gestión y Dirección de Clínicas Den-
tales, participado por la US y el SAS. 

Eurocontrol ha conseguido en la úl-
tima década contratos en la sanidad 
pública andaluza en importantes 
hospitales, distritos de atención 
primaria y empresas públi-
cas de la sanidad andalu-
za, gozando de la confian-
za de altos cargos del Ser-
vicio Andaluz de Salud 
(SAS). En concreto, bajo 
la  gestión de Gutiérrez 
al frente del SAS, reali-
zó informes y audito-
rías internas para la 
certificación de los sis-
temas de gestión de 
calidad ambiental en 
centros hospitalarios 
y distritos de atención 
primaria de la red sa-
nitaria pública. 
Como fruto de este 
encargo, muchos 
centros del SAS 
han venido reali-
zando contratos 
con la empresa 
Eurocontrol en 
lo relativo a ges-
tión  ambiental, 
pero también en 
otras áreas. 

El grupo de 
Granada 
Unos años antes de la llega-
da de José Luis Gutiérrez a la ge-
rencia del SAS, Eurocontrol en-
contró en el Hospital Universi-
tario Virgen de las Nieves 
(HUVN) de Granada el princi-
pal bastión desde el que exten-
der su negocio dentro de la sa-
nidad pública andaluza. Distin-
tos cargos relacionados con la 
gerencia y la gestión del que es 
uno de los centros hospitalarios 
de mayor rango de Andalucía 
contrataron sus servicios casi de 
forma exclusiva y continuaron 
haciéndolo en los lugares donde 
después fueron destinados. De esta 
manera, la expansión de Eurocon-

trol dentro del sistema sanitario anda-
luz ha ido en parte de la mano de las 

carreras profesionales de algunos al-
tos cargos que pasaron antes por el 
Virgen de las Nieves. Mientras fuen-
tes del SAS hablan de «casualida-
des» sin aportar más información, 
desde Eurocontrol comentan que 
«es normal que si se hacen las co-
sas bien, se quiera hacer lo mis-
mo en otros lugares». 

El hospital granadino ha de-
mostrado en la última década un 
fuerte compromiso con la gestión 
sostenible, la responsabilidad so-
cial y la gestión de calidad bajo la 
asesoría de esta empresa, pero mu-

chos de los contratos a los que 

Viceconsejero de Salud 
Martín Blanco ha sido de los 
más activos en la 
contratación de la asesoría 
en los cargos que ha ocupado

El exgerente del SAS contrató a una 
empresa vinculada a su hermano
∑ Apoyado por altos cargos de la Junta, 

Eurocontrol, de la que era directivo el 
familiar de José Luis Gutiérrez, facturó  
durante su mandato 2,8 millones 

JUAN JOSÉ ÚBEDA

José Luis Gutiérrez 
fue gerente del SAS 
hasta enero del 
pasado año 
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ha tenido acceso ABC fueron obteni-
dos por el sistemanegociado sin publi-
cidad y ganados por esta empresa.

Arturo Domínguez fue gerente del
Virgen de las Nieves durante cuatro
años (2004-2008), periodo en el que se
sentaron las bases de una fuerte cola-
boración conEurocontrol que seman-
tienehoy endía bajo la gerencia deMa-
nuel Bayona.

Negociado sin publicidad
Domínguez coincidió en el Virgen de
lasNieves conMartínBlanco, actual vi-
ceconsejero de Salud, que estuvo du-
rante casi 18 años trabajando comodi-
rector económico-administrativo y de
ServiciosGenerales en el centro grana-
dino. En esta etapa (2007) se creó elOb-
servatorio Medio Ambiental y de Res-
ponsabilidad Social en elÁmbito Sani-
tario (OMARS), que Martín Blanco
presidió y en la que también formapar-
te Eurocontrol con Javier Gutiérrez
como asesor técnico.

En2008ArturoDomínguez fue tras-
ladado como gerente alÁrea Sanitaria
NortedeCórdoba—tras ladenunciapor
habermaquillado las listas de espera
en el HUVN—, para después pasar a la
gerencia del Hospital Vallle de Los Pe-
droches, lugares por los que también
pasó la empresa certificadora.De igual
modo, cuando el actual viceconsejero
deSalud, quedeclinóhacer declaracio-
nes al respecto, llegó a la gerencia de la
Escuela Andaluza de Salud Pública
(EASP) en 2010, continuaron los con-
tratos conEurocontrol. En 2012, un in-
forme de la Cámara de Cuentas apun-
taba la existencia de «numerosas e im-
portantes irregularidades», llamando
específicamente laatenciónsobre la fal-
tade transparenciade losprocedimien-
tosnegociadossinpublicidaden laEASP.

Unañoantes, JoséLuisGutiérrez tuvo
que responder por la presunta contra-
tación irregular de su cuñada, lamujer
de Javier, como jefa de la asesoría jurí-
dica del SAS. Los hermanos Gutiérrez
no han atendido las reiteradas llama-
dasdeesteperiódicoen losúltimosdías
para recabar su opinión sobre las con-
trataciones.

TambiénManuel González, gerente
del hospital granadino de 2010 a 2012
recurrió al negociado sin publicidad
(invitacióndirectaa tres empresas) para
contratar a Eurocontrol, lamisma em-
presa que después contrató en Sevilla
como gerente de los hospitales Virgen
del Rocío yVirgenMacarena, cargo del
que recientemente fue destituido.

J. J. B.
SEVILLA

Andalucía sigue siendo la comunidad
que menos presupuesto per capita
destina a Sanidad en España, con
1.004,32 euros, y la quemenos camas
tiene por cada mil habitantes, sólo
2,52. Los datos fueron aportados ayer
por el presidente de la Federación de
Asociaciones para la Defensa de la
Sanidad Pública y son un avance del
último informe de esta organización,
que sitúa a la sanidad andaluza en el
umbra de servicio sanitario deficien-
te tras caer hasta tres posiciones con

respecto al informe del pasado año.
País Vasco, Navarra, Aragón y Astu-
rias tienen, por este orden, losmejo-
res servicios sanitarios,mientras que
el informe señala a los de Valencia,
Canarias y Cataluña como los peores.

Menosmédicos
Los parámetros deAndalucía en cuan-
to a dotaciones demedios y personal
están entre los peores del panorama
sanitario nacional. La comunidad tie-
ne también el deshonor de contar con
la peor dotación demédicos de Aten-
ciónPrimaria por mil habitantes, con
1,54 facultativos. Ya en el informe del
pasado año la sanidad andaluza te-
níamuy discretos registros en cuan-
to a dotación de médicos y personal
de enfermería tanto en Atención Pri-
maria como en Especializada. A pe-
sar de la contundencia de los datos
de inversión y dotación, el informe
sitúa a Andalucía entre los servicios

sanitarios con calificación de «regu-
lar», sobre todo gracias a otros pará-
metros como las encuestas de satis-
facción, las listas de espera o el nivel
de privatización, registros que tam-
bién se incluyen en los criterios de
calificación del informe.

Durante el avancede los resultados
del XII Informe de los Servicios Sani-
tarios de las CC.AA. de la Federación
de Asociaciones para la Defensa de la
Sanidad Pública, su presidente, Mar-
cianoSánchezBayle, aseguróquedes-
de 2009 los servicios sanitarios públi-
cos han sufrido «una agresión conti-
nuada» conunprocesode recortesque
se traduce entre 15.000 y 21.000millo-
nesde eurosmenosdepresupuesto en
general. Sánchezhapedidoquese«aca-
ben las privatizaciones, los recortes y
que cambie la política sanitaria para
que nuestra sanidad vuelva a ser un
orgullo» anivel nacional e internacio-
nal.

Andalucía, la sanidad conmenos
camas e inversiónpor habitante
∑ Pierde tres posiciones
en el informe de
las asociaciones de
defensa de la
sanidad pública

Peores registros

2,52
camas pormil hab.
Andalucía sigue siendo la
comunidad con unmayor
déficit de camas hospitalarias,
por debajo de Canarias

1.004
euros por hab.
Aunque aumenta con respecto
a 2014, sigue siendo lamenor
inversión nacional en sanidad

1,54
médicos xmil hab.
Un registro que ha empeorado
con repecto a 2014 es el de
médicos de Atención Primaria

VALERIOMERINOImagen de la sala de espera del Hospital Reina Sofía de Córdoba
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Benito Valdés Castrillón, ponente en “Dieta Mediterránea”.

M. P. /BAEZA 
■■  La importante presencia de 
cereales y legumbres en infinidad 
de platos que componen la Dieta 
Mediterránea fue uno de los pun-
tos sobre los que profundizó la do-
cencia que estudia los beneficios 
para la salud de una dieta muy vi-
gente en España. Benito Valdés 
Castrillón, catedrático de Botáni-
ca de la Universidad de Sevilla, 
partió del cultivo de dos plantas 
que, ya desde el Neolítico, forma-
ron parte de la base alimenticia 

del ser humano. El conferencian-
te comentó que, casi siempre, el 
consumidor ignora de dónde 
surge la cultivación de los produc-
tos que ingiere, por lo que resul-
taba necesario ahondar en los pro-
genitores de dos semillas eminen-
temente mediterráneas, como los 
cereales y las leguminosas.  

“Los primeros incluyen el trigo, 
de producción típica en el Medi-
terráneo”, alegó el especialista, al 
asegurar que el pan es un alimen-
to básico para el hombre, además 

de citar el centeno, la cebada, la 
avena y el mijo. En cuanto a legu-
minosas, nombró las lentejas, los 
garbanzos, las habas y las almor-
tas. Valdés desarrolló los aspectos 
de origen de estas plantas, es decir, 
cómo se fueron produciendo los 
trigos diploides a partir de las es-
pecies silvestres o los tetraploides 
por hibridación con otros frutos, 
además de cómo se difundió su 
cultivo desde Oriente Medio, 
lugar en el que comenzaron estos 
procesos durante el Neolítico.

Cereales y leguminosas, 
básicos desde el Neolítico

M. P. D BAEZA 

Desde la presentación de su tesis 
doctoral en 1990, llamada “La 
Obra hidráulica en la cuenca 
baja del Guadalquivir. Gestión 
del Agua y Organización del Te-
rritorio. Siglos XVIII-XX”, Lean-
dro del Moral Ituarte ha inves-
tigado e intervenido en los pro-
cesos de decisión relacionados 
con la gestión del agua en An-
dalucía, España y la Unión Eu-
ropea. En estos días, colabora 
como experto en la formación 
que se centra en el estudio de la 
explotación hidráulica en la zona 
oriental de la comunidad, donde 
aportó sus conocimientos res-
pecto a la cuenca del Guadalqui-
vir, con especial referencia a las 
provincias de Jaén y Granada. 
Subraya sus especiales caracte-
rísticas, como una presión muy 
fuerte sobre los recursos, debi-
do a la importancia, extensión 
e intensidad del regadío.  

“Esta importancia se ha 
acentuado muy rápidamente en 
las últimas dos décadas espe-
cialmente en Jaén”, testificó el 
catedrático, pues en esta región 
es donde más se ha desarrolla-
do el fenómeno de la puesta en 
riego del olivar, uno de los fac-
tores fundamentales, según el 
especialista, “en el crecimiento 
e intensificación del regadío y, 
por tanto, de la presión sobre el 
agua en la cuenca del Guadal-
quivir”. Del Moral aseveró que 
esta presión sobre los recursos 
trae consigo diferentes conse-
cuencias, que dependen de su 
abundancia, de su mayor fragi-
lidad o un balance más ajusta-
do. Declaró que existen lugares 
que se encuentran en situacio-
nes bastante comprometidas, en 
las que el incremento de dicha 
presión ha tenido efectos am-
bientales más graves.

La presión 
sobre los 
recursos  
hidráulicos

Los conocimientos técnicos y las competencias humanas son básicos                

Normas estandarizadas para 
liderar proyectos con garantía

Ángel Mena 
Nieto, doctor 
ingeniero  
industrial  
y director  
del curso  
“Nuevas  
tendencias  
en dirección  
y gestión de 
proyectos”.

MARÍA POYATOSD BAEZA 

El director de “Nuevas tendencias 
en dirección y gestión de proyec-
tos”, Ángel Mena Nieto, colaboró 
como doble ponente en la UNIA, 
con el objetivo de aportar los fun-
damentos básicos en las nuevas es-
trategias y modos de liderar un 
proyecto que están surgiendo en 
el mundo contemporáneo. Uno de 
los puntos destacables de las con-
ferencias fue la aproximación a la 
certificación y la estandarización 
a nivel mundial de estos planes. 
Para ello, Mena sacó a colación la 
norma internacional ISO 21500, un 
modelo que apareció a finales de 
2012 de manera global y que, en 
España, fue aprobada como 
norma UNE en marzo de 2013.  

“Es la primera vez que se crea 
un estándar global de cómo debe 
dirigirse un proyecto”, decretó el 
doctor, que aclaró que el reglamen-
to establece qué procesos deben 
aplicarse para liderar un proyec-
to con ciertas garantías de éxito, 
ya que, en sus palabras, “esta 
forma de trabajar es una ciencia, 
pero también tiene un poco de 
arte”. “Aun aplicando las mejores 
técnicas, no siempre se consigue 
garantizar que todo salga perfec-
to”, aseguró el experto, para el que 
esta gestión supone una tarea muy 
compleja. La norma, aun así, es 
una guía de apoyo que describe 
esas buenas prácticas para el que 
tiene que encabezar un proyecto, 
“aúna qué procesos se deben apli-
car para alcanzar los resultados co-
rrectos de coste, plazo y calidad”. 

Como coordinador del curso, 
Mena apuntó que la mayoría del 
alumnado eran ingenieros de di-
versa índole y arquitectos, uno de 
ellos brasileño, que se ha despla-

zado hasta Baeza únicamente 
para cursar esta oferta formativa. 
“Está construyendo una presa en 
el norte de Brasil y estoy intentan-
do que aprenda lo máximo para 
mejorar su rendimiento en dicho 
proyecto”, comentó el ingeniero in-
dustrial. “El futuro en este campo 
es muy esperanzador, va a haber 
una generación muy importante 
que trabajen en el mundo de los 
proyectos”, confirmó.  

Esta formación, sin embargo, 
no es exclusiva para profesionales 
de la arquitectura y de la ingenie-
ría, sino que también favorece la 
mejora en el desarrollo de proyec-
tos sociales, como la transforma-
ción de un barrio de una ciudad, 

que se conseguiría mediante la 
puesta en práctica de un conjun-
to de actividades para conseguir 
mejorar el nivel de vida y luchar 
contra la marginación. Aunque 
Mena reconoció que algunos pun-
tos abordados podrían aplicarse al 
emprendimiento empresarial, las 
líneas generales se dirigen más 
hacia la construcción de grandes 
infraestructuras o edificios. “La fi-
gura profesional del director de 
proyectos que tratamos aquí se 
está implantando en España a raíz 
de los contratos que salen a con-
curso”,. El objeto es, según el ex-
perto, contratar a especialistas que 
aseguren que se cumplan los cos-
tes prefijados en las estimaciones, 

las certificaciones de diseño, los 
plazos de finalización, etcétera, por 
lo que el esquema formativo se 
movería en ese ámbito, “el de la fi-
gura emergente que cada vez es 
más necesaria en la sociedad 
para certificar que se cumplan pla-
zos y costes, sobre todo, en las 
obras”, concluyó Mena. 

Durante la jornada de ayer, se 
celebraron otras tres conferencias 
dentro de programad de “Nuevas 
tendencias en dirección y gestión  
de proyectos”, en las que se abor-
dó de manera muy específica el 
análisis de los riesgos que un plan 
empresarial puede correr, así 
como el enfoque de estos proyec-
tos dentro de las organizaciones.
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EL IMPOSIBLE PACTO EDUCATIVO

M
UCHAS voces sensatas han 
propuesto un pacto nacional 
sobre la educación. Es lógi-
co dejar fuera de la confron-
tación de los partidos algu-
nas cuestiones especialmen-

te graves: la educación lo es, sin duda, junto 
a la unidad nacional, la defensa, la sanidad, 
el terrorismo... Pero que algo parezca lógico 
y necesario no quiere decir que sea posible, 
en la España actual. 

El dinero juega también aquí un importan-
te papel. Los Rectores de las Universidades 
luchan por mantener sus presupuestos como 
si, con eso, se solucionara ya el problema edu-
cativo. Lo que sí se solucionaría es su más ur-
gente problema, como gestores de unos orga-
nismos ineficaces hasta la exageración. 

Antes que el dinero, existe una cuestión bá-
sica: la concepción o la filosofía, como quera-
mos llamarlo. Ahí está el busilis, la madre del 
cordero. Tres Ministros de Educación del PP – 
Esperanza Aguirre, Pilar del Castillo, Wert – 
han intentado reformas bastante tímidas pero 
que iban en la buena dirección. La sociedad no 
las respaldó; el PSOE se apresuró a descalifi-
carlas y, en cuanto volvió al poder, las deshizo. Es 
una historia que ya aburre, de tan repetida. 

La clave del asunto es bien sencilla: la nece-
sidad del esfuerzo, de la exigencia, de la selec-
ción. Es algo tan evidente que no debería nece-
sitar defensa alguna pero lo rechazan tajante-
mente los supuestos «progresistas», empeñados 
en proponer la igualdad, a base de bajar el nivel.   

A la vez, una sociedad aletargada, que sólo cree 
tener derechos y no deberes, reclama seguir dis-
frutando gratis de todo porque –ya se sabe– «el 
dinero público no es de nadie» (sic): el profesor 
que suspende mucho es sospechoso; los alumnos 
deben pasar siempre de curso, por muchos sus-
pensos que tengan; exigir cierta nota para disfru-
tar de una beca se tacha de antidemocrático... 

Quizá una anécdota personal aclare algo. No 
hace mucho, acudió a mi despacho, en la Univer-
sidad, el día de revisión de exámenes, un joven 
norteamericano que había seguido mi curso de 
literatura española. Me sorprendió porque había 
obtenido una calificación de sobresaliente, 9, so-
bre un máximo de 10, en un curso para españo-
les, a pesar de su inevitable desventaja en el do-
minio del idioma y de la cultura española. Su pe-
tición fue muy clara: «Tengo una beca y, para 
mantenerla, necesito sacar una nota de 9’5. Haré 
los exámenes o los trabajos complementarios que 
Ud. me diga...» ¿Cuántos alumnos españoles ha-
rían esto? Esa exigencia máxima, ¿no se recha-
zaría, aquí, como una imposición dictatorial? 

Nuestros políticos seudoprogresistas no en-
tienden que lo verdaderamente democrático es 
que un joven de origen humilde pueda, con su 
esfuerzo y talento, ascender profesional y eco-
nómicamente; lo injusto es que algunos hijos de 
padres ricos permanezcan años y años en una 
universidad pública, cuyo coste es muy superior 
a lo que ellos pagan. 

Mientras nuestros partidos de izquierdas no 
comprendan que ese igualar por abajo es pro-
fundamente reaccionario, nuestras universida-
des no tendrán solución. 

Pero no es ése el único problema. Hace poco, 
Bieito Rubido denunciaba la absurda prolifera-
ción, en España, de Facultades de Ciencias de la 
Información. No se trata, desde luego, de algo ex-
clusivo de esta materia. La realidad es que todos 
los gobiernos, tanto del PP como del PSOE, han 
cedido a la presión social demagógica para que 
todas las provincias españolas tengan su Uni-
versidad. (Lo mismo ha sucedido, por ejemplo, 
con los aeropuertos o los museos de arte con-
temporáneo). Si mi vecino la tiene, ¿por qué no 
la tengo yo también? De este modo, los padres 
de familia están encantados por no tener que en-
viar fuera de casa a sus hijos, para que estudien. 
Nadie piensa en la lógica, ni en la racionaliza-
ción de los gastos, ni en el descenso en la calidad 
de la enseñanza. 

Del falso progresismo hemos pasado a topar 
con otro escollo, que hace absolutamente invia-

ble el pacto educativo: las autonomías. ¿Cómo no 
se advirtió el profundo disparate que suponía 
traspasar a las Comunidades Autónomas  las com-
petencias en materia educativa? Ahora, ya, el re-
medio es muy difícil. Algunos lo han aprovecha-
do para inculcar el odio a España; otros –o los 
mismos– para potenciar sus lenguas propias, en 

detrimento de la lengua común a todos los es-
pañoles; todos, para poner el foco en lo más 
local: en Andalucía se estudia a Fernando de 
Herrera, porque era andaluz, y en Castilla, a 
fray Luis de León, porque era castellano. En 
muchos sitios, se da más importancia al estu-
dio de un insecto, porque vive allí, que al co-
nocimiento de lo que suponen la Revolución 
francesa o la Contrarreforma... Ha triunfado, 
así, el paletismo localista, frente a la univer-
salidad, propia de la verdadera cultura. 

Todo esto se adorna con los «nuevos ído-
los» de cierta pedagogía: la motivación, la 
creatividad, la integración, lo lúdico... El que 
hable, sencillamente, de trabajo y esfuerzo 
será tachado de reaccionario. 

Un factor más: el llamado «Plan Bolonia», 
por muy «Espacio Europeo» que pretenda ser. 
Los Rectores señalan dificultades de adapta-
ción pero el problema es de raíz: cualquiera 
puede entender que, en cuatro años, se apren-
de menos que en cinco. El argumento minis-
terial de que, así, se gasta menos dinero, re-
sulta pintoresco: menos se gastaría si la ca-
rrera universitaria durara  dos años o uno solo 
(mucho menos, si no estudiaran). 

Rechaza este Plan las llamadas «clases ma-
gistrales»: justamente, lo que ha dado categoría a 
algunas Universidades. En cambio, prioriza ab-
solutamente que los alumnos escriban trabajos. 
No es sorprendente que muchos profesores los 
exijan  escritos a mano; así, por lo menos, sus au-
tores los habrán leído mientras los copiaban, en 
vez de limitarse a imprimirlos, en el ordenador. 

 

U
na vez más, estamos imitando lo peor 
del sistema norteamericano. Existe, allí, 
una gran diferencia entre los estudios 
de «Undergraduate» y los de «Gradua-

te»; los primeros, suelen estar al nivel de nues-
tro Bachillerato. A eso se parecerá el llamado 
«Grado», nuestra Licenciatura. La especializa-
ción se retrasará –para el que pueda pagarlo– 
hasta el «Posgrado», los Másters y el Doctorado. 
En cambio, no copiamos de Estados Unidos la 
exigencia ni las bibliotecas. Este presunto acer-
camiento a Europa sólo nos está sirviendo para 
bajar el nivel de conocimientos, de preparación 
profesional. Por este camino, desde luego, nues-
tras Universidades no van a mejorar. 

¿Un auténtico pacto educativo, en esta Espa-
ña? No lo quieren los «progresistas», ni las Co-
munidades Autónomas, ni los Rectores, ni los pa-
dres de familia, ni los estudiantes... Por muy ne-
cesario que sea, hoy por hoy, me parece imposible. 
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«Nuestros políticos seudoprogresistas no entienden que lo 
verdaderamente democrático es que un joven de origen humilde pueda, 
con su esfuerzo y talento, ascender profesional y económicamente; lo 
injusto es que algunos hijos de padres ricos permanezcan años y años en 
una universidad pública, cuyo coste es muy superior a lo que ellos pagan» 
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